

PRECIOS DE SUSCRICION

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1,50
En las prov. de Valencia, Alicante y Castellón, trim. Ptas. 4,50
Resto de la Península, trim. Ptas. 5,50
Extranjero, trimestre. Ptas. 10,50

Número del día: 5 céntimos.

Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pta. la línea.
En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: una pta. la línea.

Esquemas mortuorias, tarifa especial.
Redacción y Administración: Mar. 65

Mañana publicaremos la lista íntegra de los números premiados de la Lotería Nacional, cuyo sorteo se verifica hoy, tomara de la oficial y remitida telegráficamente.

EUGENIO BURRIEL

Lunches y banquetes, desde CINCO ptas. cubierto, servidos con el estero y buen gusto que caracteriza a esta casa.—Helados especiales.

Asuntos del día

El gobierno parece que se muestra muy satisfecho de la marcha que sigue la discusión del proyecto de Administración local y provincial, hasta el punto de que se juzga que bien pudiera quedar aprobado en el Congreso antes de las próximas vacaciones.

Ha producido disgusto entre los liberales el discurso del Sr. Canalejas en el mitin de Logroño. El orador, en alas de la inspiración, rebasó los límites de toda conveniencia, atacando no sólo a los que en el último período de vida de Sagasta contribuyeron a que éste públicamente le expulsara de la comunidad liberal, sino que al proponer a la concurrencia un voto de gracias para los ministros que sostuvieron en el Parlamento como única razón de existencia la malaventurada ley de Asociaciones, censuraba explícitamente la conducta de los que provocaron la crisis que ha pasado a la historia con el sobrenombre del papelito, y en especial al Sr. Moret, que fue quien declaró una y otra vez que el Estado no podía legislar sobre esta materia de comunidades religiosas, sin acuerdo previo con la Santa Sede.

Los periódicos italianos conceden mucha importancia al discurso de Bulow en que ha tratado de la política oriental, fijando la verdadera situación de Alemania con respecto a la cuestión balcánica.

La Tribuna dice que Italia viene obligada a continuar en la Triple Alianza, con la condición imperiosa de que los derechos y los deberes sean iguales para todos sus componentes, y añade que nunca la fuerza de la diplomacia ha de ser entregada a los ejércitos.

La vida madrileña

PARA «LAS PROVINCIAS»
La política y la crítica literaria.—Los del bloque y los escritores que no son de sus opiniones.—Lo del Teatro Nacional.—La burocracia y el favoritismo.—El temor a los mangoneadores.—La nota cómica del Ayuntamiento.—El Teatro Español no da ingresos al Ayuntamiento.—El arte nacional y la corporación municipal madrileña.—El Teatro Real y la administración del Estado.—Estreno de «Serlock Holmes» en la Comedia.—«La vida de Secha» en Lara.—«Las manos largas» en el Cómico.—Los salones.—Un cronista sensacional.—Buen tiempo.—Las funciones de tarde los días festivos.

Desde hace algún tiempo la política va invadiendo el campo de la crítica literaria, y teniendo en sus juicios la pasión y la parcialidad. La benevolencia, exagerada en muchos casos que era norma de esos juicios, se conserva ahora para los titulados amigos políticos y se emplea la mayor dureza al tratar de las obras del adversario. Esta evolución de la crítica de los señores del bloque se ha puesto de relieve con motivo del ingreso del Padre Luis Coloma en la Real Academia Española.

No he de discutir en estas modestas crónicas los méritos del autor de Pequeñeces para hacer su entrada en la Academia, pero sí he de consignar que otros han ingresado con menos, y a diario los tratan los periódicos de insignes y de ilustres, adjetivos que deben autorizar a los interesados por muy orgullosos que se sientan.

Pocos meses há, al estreñarse una obrilla del «género chico», de las tendenciosas, un escritor del bloque llegó a afirmar que las grandes inteligencias se encuentran solamente en los partidos liberales. Ahora, los mismos defensores del bloque que consideraron como una maravilla la modesta obrilla del «género chico», tratan con dureza al Padre Luis Coloma, y al Sr. Pidal, que ha contestado al discurso de ingreso del autor de Pequeñeces.

Es que no va a haber en el país más hombres de talento que los mangoneadores del bloque liberal? ¿Va a retroceder la prensa llamada democrática a los tiempos en que se juzgaban todos los actos de la vida con el criterio estrecho de los partidos?

Por fortuna, una parte importante del público se niega a esa evolución hacia atrás, y no acepta como artículo de fe los fallos

apasionados de la crítica, inspirada en móviles tan estrechos. Menéndez y Pelayo y Pérez Galdós figuran en política en partidos opuestos y ambos son gloria de la literatura nacional.

La creación del Teatro Nacional continúa siendo tema de discusión en saloncillos y tertulias literarias. Los que defienden su establecimiento, no dejan de reconocer las dificultades que ha de originar la invasión burocrática en la nueva institución, pero esperan que con el tiempo puedan ser corregidas.

Tengamos Teatro Nacional—dicen—y después se corregirán deficiencias y se evitará la absorción de la burocracia y el entronizamiento del favoritismo. El cronista ha expresado sus temores a la invasión burocrática en el Teatro Nacional, y también a la presión formidable del favor, al manguoneo de una camarilla. Vicente Colorado escribió que no estrenaba en los teatros, porque no tenía estómago para andar por los saloncillos y escenas. Con estas frases quiso pintar las humillaciones y molestias que sufren los escritores en los teatros madrileños, cuando no han tenido la fortuna de llenar de miles de pesetas el bolsillo de los empresarios.

¿Va a ser el del Teatro Nacional un escaño más entregado a las camarillas? ¿El autor que no quiera o no pueda utilizar valedores influyentes, va a poder estrenar su obra?

A mí me parece que esta cuestión es para los escritores de más importancia que la invasión burocrática. Contra ésta pueden utilizarse muchos medios. Si en la dirección artística se procede con el criterio que lo hacen actualmente muchas empresas, los autores que no tengan valedores continuarán desamparados, y el Teatro Nacional será de un grupo de manguoneadores.

La nota cómica en el asunto del Teatro Nacional la ha dado el Ayuntamiento. La Corporación municipal de Madrid tenía cedido el Teatro Español gratuitamente a la compañía Guerrero-Mendoza, y ahora que se trata de que pase a poder del Estado, intenta oponerse.

El Teatro Español no da un céntimo de renta al Ayuntamiento, pues por el contrario, le proporciona gastos, y respecto a la influencia de la Corporación para bien del arte nacional, lo que sucede con la compañía Tubau actualmente revela el empuje que da el Ayuntamiento cuando la casualidad no le saca del atolladero.

Con el Teatro Español en poder de la compañía Guerrero-Mendoza se estrenaron obras francesas, y ahora, a pesar de los anuncios que publicaron los periódicos asegurando que no se estrenarían por la compañía Tubau más que dramas y comedias de autores españoles, en los carteles se ha fijado el aviso para la próxima representación del vaudeville transpirenaico y verdoso Enredado de Aneta.

De modo que, el Teatro Español, no proporciona al Ayuntamiento ingreso alguno, ni la Corporación municipal tiene fuerza para hacer nada provechoso en pró del arte nacional. ¿Es que los señores concejales temen perder el derecho a ocupar un palco como lo tienen actualmente? Porque a no ser por esa pequeña ventaja no se comprende que el Ayuntamiento quiera conservar en su administración el teatro de la plaza de Santa Ana.

Esto no quiere decir que el Estado pueda administrar bien un teatro, porque lo que viene sucediendo con el Real, que depende del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, se parece mucho a lo que ocurre con el Español.

Quizá si la Sociedad de Autores Españoles no hubiera limitado su acción a la parte puramente administrativa de los individuos que la componen, su influencia sería decisiva, lo mismo para lo que se refiere al Teatro Real que al Español.

Los teatros han ofrecido al público en los últimos días escasas novedades. Serlock Holmes, traducción estrenada en el teatro de la Comedia, no satisfizo por completo al público, que se sintió fatigado desde la mitad de la representación. Quizá el arreglador de la obra, poco práctico en las lides teatrales, tenga parte de culpa en el éxito frío que obtuvo la comedia inglesa.

La viuda de Secha, juguete cómico traducido del francés, estrenado en el teatro Lara, logró también un éxito de cortesía. El público, que no era numeroso, se dio por satisfecho con haberse entretenido durante media hora.

En el teatro Cómico se estrenó otra traducción del francés titulada Las manos largas, que pasó del mismo modo, sin entusiasmar a los espectadores.

Los salones continúan estrenando obras casi a diario, lo cual demuestra la vida corta que alcanzan.

En otros se cultiva la nota sensacional. En las anunciadoras se ven estos días grandes carteles con cromos en los que aparecen dos bailarinas de hermoso rostro y espléndidas formas con el vientre desnudo, como las bayaderas indias. El reclamo es formidable, y si las artistas son tan guapas como aparecen en el cromo y salen a escena en la forma referida, los partidarios de la sicalipsis van a agotar los billetes en el Salón Madrid, que es donde se presentarán las bailarinas.

El Salón Regio, también sicalíptico, continúa dando secciones Vermont a las doce de la mañana, y el del Príncipe Alfonso ha buscado protección en algunas señoras de la aristocracia para que le hagan un abono.

El tiempo continúa agradable y los paseos están muy animados. Ayer el camino del Escorial y el del Pardo estuvieron cruzados constantemente por automóviles, que marchaban a velocidad extraordinaria, con grave peligro para la vida de los individuos que iban en coches, a caballo y a pie.

Los teatros estuvieron llenos en las funciones de tarde, refugio obligado de las personas que no quieren pasar dos ó tres horas en el café ó en tertulia.

Londres, París, Bruselas y otras grandes capitales tienen alrededor pintorescos, sitios de recreo, donde poder pasar los días festivos agradable y cómodamente por poco precio. En Madrid, el que no tiene automóvil

para hacer una excursión a más de cuarenta ó cincuenta kilómetros, tiene que pasar la tarde del domingo en el café ó en la sala de un teatro.

Y por la noche distraerse leyendo seis ó siete columnas de descripciones y discursos de políticos y otras tantas de relatos de crímenes ó de opiniones sobre la lidia de los Miuras.

EL BACHILLER CARRASCO

Madrid 7 de diciembre de 1908.

INTERMEZZO

Nueva aplicación de los globos dirigibles. Cuando apenas ha nacido a la vida el globo dirigible, ya se trata de utilizarlo como reclamo.

Una importante agencia de publicidad, ha dado el encargo de la construcción de un dirigible tomando por modelo el «Ville de París», para que pase por los aires los nombres más famosos del mundo comercial é industrial. Son ya varios los comerciantes é industriales que se han comprometido a utilizar el nuevo sistema reclamista; entre otros, un fabricante de betún, una casa de automóviles y otro fabricante de productos farmacéuticos.

Las tarifas, con arreglo al número y dimensión de las letras empleadas en el reclamo, son tan elevadas que están todavía al alcance de pocas fortunas, y no todas las industrias dan para tanto. Por esto el reclamo dirigible habrá de tardar mucho tiempo antes en gozar de la merecida popularidad que disfrutan sus competidores el hombre-anuncio, el anuncio luminoso y el cinematógrafo.

Los habitantes de todas las importantes ciudades europeas tendremos en nuestros paseos una nueva diversión: la de ver pasar muy por encima de nuestras cabezas un globo que nos aconseje en letras de gran tamaño qué pastillas debemos tomar para la tos ó con qué betún nos han de untar las botas.

Las Cortes

Sesiones de ayer

El general Azcárraga abre la sesión, estando muy desanimado el Salón de Sesiones. El señor Palomo presenta una proposición referente a los obreros de la mina de Arrayanes, y hace observaciones al proyecto que a la misma se refiere.

El Sr. Loygorri excita al ministro de Fomento en favor de los ferrocarriles directos de Madrid a Valencia y de Valencia a Alicante por el litoral. Pide los informes técnicos y reclama que el expediente se resuelva a favor de los valencianos, poniendo como ejemplo la disposición referente a la línea de Noguera-Pallares.

Orden del día. Se ponen a discusión varios créditos extraordinarios. El Sr. Díaz Moret combate uno de 73.000 pesetas, dimanante del ministerio de Estado. El ministro y el Sr. Landecheo lo justifican. Rectifica el Sr. Díaz Moret, y el Sr. Salvador (D. Amós) habla para alusiones. Pide los informes técnicos y reclama que el expediente se resuelva a favor de los valencianos, poniendo como ejemplo la disposición referente a la línea de Noguera-Pallares.

Congreso

El Sr. Dato abre la sesión con escasa concurrencia en asambleas y tribunas. Se da cuenta de la renuncia que del acta de Sabadell ha presentado el Sr. Pi Arsuaga.

Se reanuda el debate del proyecto de Administración local, discutiéndose el art. 311, y siendo aceptada una enmienda que al mismo ha presentado el Sr. Testor. El Sr. Chaves apoya otra enmienda, contestándole el Sr. Lombardero y justificando el Sr. Chaves. Combate las dietas de los diputados provinciales, entendiendo que a lo sumo debe destinarse a esta atención el tanto por ciento de los remanentes de los Presupuestos.

Le contesta el Sr. Maura. «Se ha de elevar a las Diputaciones, y si éstas son lo que deben ser, forzadamente los diputados se verán obligados a velar por los intereses de la provincia, descurriendo los suyos propios.» Declara que no haría falta esta ley si no se tratara de variar el régimen de las Diputaciones.

El Sr. Moret insiste en que debe ponerse un límite a las dietas. El Sr. Maura dice que si se ha de vivir como hasta aquí, nada hace falta. Entiende que al que se le obliga a trabajar en provecho del común, debe ser indemnizado. El señor Moret rectifica, y se desecha la enmienda.

El Sr. García Loma apoya una al artículo 317. El Sr. Bellver le contesta y se desecha. El Sr. García Loma apoya otra, que corre la misma suerte. El Sr. Moret combate el artículo 318 al 26, y dice que la ley que parece encaminada a acabar con el centralismo, con estos artículos produce el efecto contrario. Combate desfavorablemente las atribuciones que se conceden a los gobernadores.

El Sr. Maura dice que en el título 1.º del proyecto de ley se detalla la figura del gobernador. Justifica las atribuciones que se le conceden como representante del gobierno. Respecto a Canarias, declara que en la ley se abre un cauce para favorecer la situación de aquellas islas. El Sr. Moret rectifica, y se suspende el debate.

Ruegos y preguntas. El Sr. Canalejas pide los expedientes de los ferrocarriles de Madrid-Valencia y Valencia-Alicante. El Sr. Sánchez Guerra ofrece traer el primero de dichos expedientes y no el segundo, por hallarse pendiente de estudio en Consejo de ministros.

El Sr. Morote ruega al ministro que no autorice las loterías extraordinarias que se organizan en provincias, porque merman los ingresos del Tesoro. El Sr. González Besada ofrece hacer lo posible para complacerle. (Continúa la sesión.)

JOSÉ NOGALES

Una dolencia cruel, complicada con otras de carácter crónico, contraindica en una labor constante de hombre trabajador y estudioso, ha quitado la vida al notable escritor D. José Nogales, que en el campo del periodismo y de la literatura se había conquistado, en pocos años, un lugar preeminente.

Nogales era andaluz, había nacido en Aracena (Huelva) y cursado los estudios de Derecho en la Universidad de Sevilla. Ensamorado de nuestra literatura del siglo de oro, de las tradiciones de nuestro pueblo y de los tesoros que

el folk-lore nacional encierra. Nogales dedicó a todo esto sus entusiasmos y la perseverancia de su labor de artista, abandonando el ejercicio de la profesión de abogado, para el que no se sentía con aptitudes.

Fué a Madrid acompañando a D. Manuel de Burgos, director general en el ministerio de Ultramar, y trabajó como redactor de La Epoca y colaborador de El Nacional, donde publicó algunos cuentos y trabajos literarios, sin que entonces se hiciera la justicia debida a estas producciones del notable escritor.

Influido por esto, empujado también por el amor que Nogales sentía hacia la región que fué su cuna, regresó a Andalucía, instalándose en Sevilla, donde continuó escribiendo y publicando, sin que decayeran sus entusiasmos. En Huelva dirigió un periódico, cuando El Liberal, en 1900, celebró un concurso de cuentos, y entonces provincialino, acudió con Las tres cosas del río Juan, que mereció el primer premio, sacando a su autor de la obscuridad.

El cuento de Nogales, en estilo sobrio, castizo, hermosamente español, era un himno a la virilidad de la raza y un grito de aliento para lo porvenir.

Nogales, conocido y estimado en el mundo de las letras, trabajó desde entonces con mayor entusiasmo, y sus crónicas, sus cuentos, sus novelas, publicados en El Liberal, de cuya redacción formaba parte, y en casi todas las Revistas españolas y americanas, hicieronle una personalidad calificada é inconfundible.

Era el estilo de Nogales, brioso, conciso y notablemente español. Por entre las suaves amarguras, propias del que ha luchado mucho, advertíanse los entusiasmos por todo lo grande y bello.

Una enfermedad a la vista dejó a Nogales ciego, y todavía tuvo alientos para crear lo que la mano de su hija trasladaba al papel. Sólo la muerte ha separado al escritor y al periodista de las cuartillas en que vertió su vida.

Exposición Valenciana para 1909

El Congreso Pedagógico.—Fiesta ciclista.—Acontecimiento musical.—Los sellos de la Exposición.—Varias noticias.

Ayer mañana se reunieron en la Escuela Normal gran número de estudiantes, para tratar de la forma de concurrir al Congreso Pedagógico que ha de celebrarse durante la Exposición.

Presidió la reunión D. Tiburcio Alonso, y para los trabajos de organización se nombró una comisión, formada por los señores siguientes: Presidente honorario, D. Tiburcio Alonso; efectivo, Sr. Rodríguez; secretario, D. Francisco Crespo; vice, Sr. Jara Rico; vocales: Sres. Carratalá, Pérez, Carbonell, Llopis, Amorós, Borrás, Moreno y Martín.

También se acordó dirigirse a los señores gobernador civil, alcalde presidente, capitán general y diferentes centros, recabando señalen temas para su discusión y otorguen los premios a ellos correspondientes.

Tratándose de aspecto tan importante como lo es el Congreso Pedagógico, y dados los entusiasmos que ha despertado, todo hace esperar un éxito completo, tal como lo deseamos.

La comisión Ciclista se reunió anoche, aprobando el Reglamento de las carreras que interpretando los deseos del Comité se ha redactado exclusivamente para los festejos de la Exposición, tanto de carácter regional como lo es el Congreso Pedagógico, y dados los entusiasmos que ha despertado, todo hace esperar un éxito completo, tal como lo deseamos.

También se acordó celebrar una estafeta ciclista de Alicante, Castellón y Valencia, cuya estafeta será portadora de un Mensaje de adhesión a la Exposición.

A los que tomen parte en este festejo se les premiará con medallas de plata, conmemorativas.

De uno de los acontecimientos artísticos de más importancia, entre los muchos que se preparan, tenemos las siguientes noticias:

Parece que una persona muy conocedora del negocio se propone hacer el año próximo una tournée por varias capitales de Europa, con objeto de dar a conocer completa la tetralogía de Wagner El anillo del Nibelungo, con todo el aparato escénico, trajes, atrezzo y material con que se representa en los teatros de Alemania, siendo también sus intérpretes artistas celebrados de dicha nación.

Dicho empresario se propone también visitar Valencia, precisamente en la época de la Exposición, a cuyo efecto en el local destinado a grandes espectáculos, que es el que se levanta entrando a la derecha, y que, según noticias, por sus formas arquitectónicas, capacidad y riqueza de ornamentación, será un edificio soberbio que honrará a su autor, se representará dicha tetralogía, cuya audición no dejará de ofrecer especialísimo interés, no sólo a los valencianos, sino también al resto de España, pues no cabe duda que constituirá un acontecimiento artístico de gran magnitud.

Inecesario es decir que celebráramos muchísimo se confirmarían estas gratas nuevas, que serían un poderosísimo aliciente para el gran Certámen.

Se nos ruega hagamos público que desde hoy los pases que se facilitan gratuitamente para visitar las obras, deberán llevar un sello de la Exposición, sin el cual no se considerarán válidos.

Como el arbitrio es modestísimo, y el número de pases es muy respetable, seguramente se conseguirá un buen ingreso con el producto de los sellos.

El presidente del Comité, Sr. Trénor, que hoy marcha a Madrid, para gestionar asuntos relacionados con la Exposición, celebró ayer una detenida conferencia con el ingeniero director de las Aguas potables, para tratar de las instalaciones que en aquella han de hacerse, tanto para el consumo público como para los particulares.

—Para hoy está convocada la comisión de Alumbrado.

—Como a medida que el tiempo avanza aumenta el trabajo que pesa sobre el Comité, éste ha acordado dividirse en penencias, que separadamente podrán ultimar los diferentes asuntos que hay que resolver, y que por este medio se realizarán con mayor actividad.

En la cuarta plana publicamos nuestro interesante folletín «Los Compañeros de la Antorcha».

VALENCIA

Ayer también tuvimos nubes y agua. A cosa de las seis de la tarde cayó una llovizna, que cesó a las ocho. Luego volvió a despejarse el tiempo.

Estas frecuentes lluvias producen gran daño a nuestra agricultura, y especialmente al negocio naranjero, cuyos confectionadores tienen que interrumpir sus trabajos. Estos días pasados las lluvias han sido copiosísimas en la Ribera del Júcar.

—El presidente de la Diputación dirigió ayer el siguiente telegrama al presidente del Consejo de ministros:

«Diputación provincial Valencia que estimará como honor señaladísimo para esta comarca deber intervención V. E. solución satisfactoria solicitud ferrocarril directo a Madrid, agradece profundamente ofrecimiento hecho por V. E. de atender deseos esta provincia, y suplica preste decisivo apoyo a única línea verdaderamente directa y de inicitiva nacional Utiel-Motilla-Tarancón, pues construcción ramal Cuenca-Utiel materia toda esperanza de mejorar comunicaciones entre Madrid-Valencia.»

También telegrafió al presidente de la Diputación de Cuenca en los siguientes términos:

«Valencia solicita de Cuenca, como provincia hermana, que no dificulte sus aspiraciones de construir ferrocarril directo a Madrid por Motilla y Tarancón. Valencia ansía también unirse con Cuenca, pero esto puede conseguirse con un ramal que desde dicha ciudad vaya a Tarancón ó punto que se crea más conveniente de la misma línea, y así ambas comarcas mejorarán sus comunicaciones.»

El Sr. Valdecabres recibió estos despachos: «Alcalde de Tribaldos ofrece ayuda moral y material ferrocarril directo Valencia-Madrid.»

«Tarancón.—Fuerzas vivas de esta villa unánimes adhieren entusiastamente acuerdos adoptados esa capital ferrocarril directo, hallándose dispuestas apoyar medios a su alcance realización justa demanda.—Alcalde, presidente Casinos Nuevo y Viejo, presidente Circulo Obrero, presidente Comunidad Labradores, presidente Cámara Industria, Comercio.»

—Decíamos hace pocos días el Sr. Iranzo, que no había motivos para la gran alarma que había suscitado el artículo 1.º del proyecto de ley de mejora de la Marina mercante, cuyo artículo imponía un gravamen de peseta por tonelada de registro a los buques extranjeros que tocasen en puerto español.

Efectivamente, ese impuesto afecta sólo, según expresamente dice el artículo 1.º del proyecto, a la navegación de altura, y en esa misma ley se define como navegación de gran cabotaje, la que va desde los puertos españoles a los de Europa, a los del litoral africano y asiático del Mediterráneo y litoral del Atlántico de Africa hasta Cabo Blanco.

De esto se desprende, claramente, que siendo nuestro principal comercio exportador de gran cabotaje, y no de navegación de altura, el nuevo impuesto no tiene la trascendencia que se creía, ya que desde luego la naranja, la cebolla, la pasa y la mayoría de nuestros productos agrícolas envíanse a los puertos europeos.

—El alcalde recibió ayer el siguiente telegrama: «Pueblo Campillo Altoñey constituido en Asamblea con 800 contribuyentes, acordó adherirse en absoluto a los acuerdos de la Junta de su presidencia para la construcción del ferrocarril directo de Valencia a Madrid. Transmite esta petición a diputados y senadores, alcalde presidente Junta, Luján.»

—Recordamos que el 31 de mes actual terminará el cobro voluntario de las cédulas personales, debiendo, por lo tanto, los que no las tengan, proveerse de ellas antes de la referida fecha, para evitar las responsabilidades del expediente ejecutivo.

—De La Correspondencia de Valencia: «Diferentes veces hemos llamado la atención de la autoridad militar acerca de la marcha del reloj de la parroquia castrense de Santo Domingo, por el cual se debían registrar, según la orden que publicó en una de plaza, el horario de los cuarteles. El reloj de Santo Domingo continúa marcando una hora que no es la verdadera, causando perjuicios a los que, ignorando su falta de formalidad, se fían de él.»

—Esperamos que se atenderá la justa reclamación que formulamos.»

—El Sr. Martín Mengod estuvo ayer mañana en el despacho del alcalde, denunciando al Sr. Maestre que, según rumores llegados hasta él, un jefe de la Guardia municipal recomendaba a sus subordinados determinada candidatura para las próximas elecciones.

—Inmediatamente quedó desvanecido el rumor, no sólo por las categorías y rotundas manifestaciones del jefe en cuestión, opuesto en el día y para lo porvenir a hacer tales recomendaciones, que por otra parte le prohíbe el reglamento del cuerpo, sino por la igualmente explícitas del Sr. Maestre, que afirmó había adoptado las medidas conducentes a evitar que los municipales voten.

—En el correo de Barcelona llegaron ayer D. Rafael Torromé y M. Mauricio Louise. En el expreso de la misma línea salieron el ingeniero de las Obras del Puerto D. José Fuster y D. Jenaro Vicente; en el rápido de Játiva, D. Jaime Mampel; en el de Utiel, D. Rafael Lleó y el Dr. Balanzá; y en el de Silla, D. Enrique Liberós.

—El fiscal de S. M. de esta Audiencia, don Jacinto Jaray, ha publicado en el Boletín oficial una circular relativa a la captura de reos rebeldes, documento que constituye un notable trabajo jurídico y acredita la competencia de dicho funcionario, desenvolviendo los aspectos de la rebeldía, ó sea la que puede sobrevenir durante la tramitación del proceso ó después de terminado éste por sentencia condenatoria, haciendo sobre ambos las consideraciones que reclama su naturaleza.

—El Sr. Morote ruega al ministro que no autorice las loterías extraordinarias que se organizan en provincias, porque merman los ingresos del Tesoro. El Sr. González Besada ofrece hacer lo posible para complacerle. (Continúa la sesión.)

—El Sr. Morote ruega al ministro que no autorice las loterías extraordinarias que se organizan en provincias, porque merman los ingresos del Tesoro. El Sr. González Besada ofrece hacer lo posible para complacerle. (Continúa la sesión.)

—El Sr. Morote ruega al ministro que no autorice las loterías extraordinarias que se organizan en provincias, porque merman los ingresos del Tesoro. El Sr. González Besada ofrece hacer lo posible para complacerle. (Continúa la sesión.)

—El Sr. Morote ruega al ministro que no autorice las loterías extraordinarias que se organizan en provincias, porque merman los ingresos del Tesoro. El Sr. González Besada ofrece hacer lo posible para complacerle. (Continúa la sesión.)

—El Sr. Morote ruega al ministro que no autorice las loterías extraordinarias que se organizan en provincias, porque merman los ingresos del Tesoro. El Sr. González Besada ofrece hacer lo posible para complacerle. (Continúa la sesión.)

—El Sr. Morote ruega al ministro que no autorice las loterías extraordinarias que se organizan en provincias, porque merman los ingresos del Tesoro. El Sr. González Besada ofrece hacer lo posible para complacerle. (Continúa la sesión.)

—El Sr. Morote ruega al ministro que no autorice las loterías extraordinarias que se organizan en provincias, porque merman los ingresos del Tesoro. El Sr. González Besada ofrece hacer lo posible para complacerle. (Continúa la sesión.)

—El Sr. Morote ruega al ministro que no autorice las loterías extraordinarias que se organizan en provincias, porque merman los ingresos del Tesoro. El Sr. González Besada ofrece hacer lo posible para complacerle. (Continúa la sesión.)

los procesados rebeldes y condenados ausentes, que son 115, expresando sus nombres, pueblo de su naturaleza, vecindad, fecha de la declaración de rebeldía, juzgado que ha instruido la causa y motivo de ésta.

—El inspector general de 1.ª enseñanza D. Rafael Torromé, paisano y amigo nuestro muy estimado, saludó ayer al alcalde, en visita de cortesía, devolviéndosela, seguidamente, el Sr. Maestre.

—Gradúese V. la vista científicamente.—Crumiere: plaza de Santa Catalina, núm. 17.

—La pasta para sopa «Oliver» al jugo de legumbres frescas, es la más sabrosa y nutritiva. Caja de cuarto de kilo, 2 reales.

—Si antes del 31 de diciembre se solicita la suscripción a «La Mutuelle de France et des Colonies», se anticipará de un año la repartición de los beneficios.

«La Mutuelle de France et des Colonies», que es la más importante y ventajosa de todas las Sociedades mutuas de Seguros, sobre la vida, ó permite constituir en 14 años, por medio de entregas desde seis francos por mes, ó sea con algunos céntimos diarios, un capital, una dote para los hijos ó una pensión para la vejez, con garantía en caso de fallecimiento.

Esta Sociedad, cuya cifra de suscripciones alcanza casi 700 millones de francos en sus dos ramas Vida y Fallecimiento, está gestionando cerca del ministro de Fomento los requisitos exigidos por la reciente ley de Seguros para armonizar sus estatutos con la misma y crear en España una sucursal de la Dirección general, en la que se administrarán y centralizarán en adelante todos los intereses de los asociados españoles.

Se facilitan antecedentes gratuitamente en la dirección regional para las provincias de Valencia y Castellón de la Plana, D. Vicente Adell, Calatrava, 5, principal, Valencia.

—Como anunciamos, ayer mañana se constituyó en el coro de la Basílica el tribunal de oposiciones al beneficio con cargo de salmista vacante en la misma. Presidió el deán Sr. Crijeada y Ros, y como vocales actuaron los canónigos Dres. Chabás y Vila, y como asesores los beneficiados Sres. Pastor, Redó y Chulvi.

Siete eran los que habían solicitado optar a dicho beneficio, habiéndose presentado: D. Vicente Colomer Cervelló, salmista de la Catedral de Segorbe; D. Miguel García Rodas, sochantre de la parroquia de San Valero de esta ciudad; D. José Chínesta Borrada, capellán de la parroquia de Muro; D. Manuel Flors Gómez, capellán cantor que era del Real Colegio de Corpus Christi, y D. Antonio Tortosa Conejos, capellán de la parroquia de Canals.

Hoy continuarán los ejercicios.

—En el Ayuntamiento se ha recibido un regalo de S. A. la infanta doña Isabel con destino a la tómbola que la Junta de Beneficencia del distrito del Museo instala en la Feria de Navidad. Consiste en una pareja de jarrones de cristal de Bohemia azulado, con artísticos adornos.

—El senador por Valencia D. Rafael Rodríguez de Cepeda ha dirigido una carta al alcalde ofreciéndosela para cuanto tienda al mejoramiento de la capital, y especialmente en lo de los directos a Madrid y Alicante.

—Pastas para sopa de legumbres frescas en cajas de cuarto de kilo, a 2 rs. caja en todos los ultramar

Crónica MORTUORIA

Ayer mañana a las once se verificó el acto de conducir al Cementerio general el cadáver del respetable Sr. D. Mariano Cabedo Falcó, que falleció el día anterior...

Noticias MILITARES

Conforme anunciamos, ayer se celebró en Santo Domingo la misa a intención de los difuntos del arma de Infantería, asistiendo a la misma el gobernador militar, dos compañías con música de los regimientos de Guadalupe y Mallorca, y representación de los cuerpos que guarnecen la plaza.

ESCOLARES

Ha sido jubilada por edad, la maestra de la escuela de niñas de Villaseca, doña Micaela Ruiz.

Con motivo de hallarse en Valencia el comisario regio nacional de primera enseñanza, D. Rafael Torromé, esta tarde, a las cuatro, se reunirá la Junta provincial en el Salón de Sesiones de la Diputación, bajo la presidencia de dicho señor.

REUMA COMPRIMIDOS Dr. Pénieris

Las próximas elecciones

La candidatura conservadora.—Rectificando un error.—Los federales. El candidato conservador Sr. Mazarredo ha recibido importantes adhesiones del partido liberal, que parece dispuesto a ponerse de su lado, reconociendo su duda, la necesidad de que triunfe en las elecciones el único candidato dinástico que se presenta.

Se ha dicho que el candidato del partido radical Sr. Cervera, en un mitin había afirmado que el candidato conservador Sr. Mazarredo, como ingeniero, era el firmante del informe técnico en virtud del cual había sido denegado el ferrocarril directo de Valencia a Alicante.

Los federales nos ruegan también la publicación de la siguiente nota: «Comité municipal Federalista de Valencia.—La Asamblea federal, reunida para resolver acerca de la próxima lucha electoral del día 20, en vista de que desde la separación del sorianismo, desgajado del blasquinismo, viene favoreciendo a los primeros contra los segundos, y teniendo en cuenta que no han recibido la menor atención de los sorianistas y éstos acaban de acordar presentar un candidato blaquista, según afirma El Pueblo y no desmiente El Radical ni el candidato, acuerda: No votar el candidato actual presentado por el partido sorianista.»

El día en la Audiencia

Toma de posesión. Ante el tribunal pleno, reunido ayer en la Sala de lo civil, prestó juramento y tomó posesión el magistrado D. Fernando Prat Gay, nombrado en sustitución del fallecido Sr. Rodríguez Vera. Al acto, que presidió D. Cándido Rodríguez de Celis, asistió todo el personal de la Audiencia.

Robo. En la sección primera, y ante el Jurado de la capital, se celebró ayer la vista de una causa incoada por el juzgado del distrito de San Vicente contra María Iglesias, por robo de una cantidad de dinero a un matrimonio que vivía en la calle de la Realidad en un piso de la calle de Vinatea. El fiscal retiró la acusación, siendo absuelta la procesada, a la que defendía D. Ricardo Casañs.

Suspensiones. En la sección tercera se suspendieron ayer dos juicios orales en causas sobre hurto.

Apelación. Se vio una de un auto de procesamiento dictado por el juzgado del distrito del Mar. Informó el letrado D. Manuel Muñoz Barrachina.

Incidente. En la vista de un incidente en ejecución de sentencia, informaron D. Rafael Albiñana y don Vicente Giner.

Ayuntamiento de Valencia

JUNTA DE ASOCIADOS. La séptima sesión, celebrada ayer, fue presidida por los anteriores, por el Sr. Maestro. Se aprobaron los artículos 3.º y 4.º del capítulo 6.º «Entretención de edificios» y «Material para Caminos». En la partida para «Entretención de alcantarillas», el Sr. Cano solicitó, para pozos negros y extracción de aguas sucias de Pueblo Negro del Mar, un aumento, que no se concedió.

Se aprobaron las relaciones para «Obras del Matadero» y «Entretenciones de mercados». En la de «Aceras y Mercados», el Sr. Urios solicitó los aumentos que hacen necesarios el estado pésimo del pavimento de nuestras calles, realizando una labor muy estimable. El Sr. Galán arremetió contra su estimado compañero y con ella realzó, empleando en su negativa a conceder dichos aumentos tal foga, que cambió por el contrario contra el Sr. Urios un cómicó efecto. Este último señor no quedó corto, tampoco en su contestación al Sr. Galán, resultando un espectáculo, que los concejales subrayaron con risas. En votación nominal se concedió uno de los aumentos solicitados por el Sr. Urios, lo cual produjo gran «indignación» en los Sres. Galán, Cano Pacheco y otros. «—Esos es ir de acuerdo con el alcalde...—» «Es hacer su juego»...

El Sr. Coscollá solicitó interponerle rebajas en la consignación para personal de Policía urbana. El Sr. Urios se opuso. El Sr. Galán pidió disminuirse en 9.000 pesetas, que se considerarían como economías. Votóse nominalmente esta proposición, aprobándose. Luego, la Junta, que hacía rato discutía con la indiferencia de todo aquel que no maneja asuntos propios y que estuvo en la mayor y más subvolvedora de las confusiones respecto de las emiendas presentadas, cayó en la cuenta de que la proposición votada era ilegal. Y fueron menester los buenos oficios del Sr. Cortina, del Sr. Cuber y del señor Cano, para enderezar el entuerto, lo que se hizo, aprobándose otra emienda por la que pasará a material las 9.000 pesetas restadas a Personal.

Se aumentó el jornal a los portamiras de Policía urbana, a solicitud del Sr. Suay; pedido por el Sr. García Rives se concedió otro aumento; el Sr. Cano solicitó la consignación de 999 pesetas para el cargo de inspector de obras por contrata y aceptándose.

A propuesta del Sr. Cano Pacheco se introdujo en el artículo 2.º «Reparación de Cementerios», una economía de 6.000 pesetas. El capítulo VII: «Corrección pública», se aprobó. En el IX: «Funciones y festejos», el señor Mira solicitó la inclusión de 8.000 pesetas para el Carnaval; 2.000 para las fallas; 1.000 para subvención a Lo Rat-Perat y 4.000 para la Feria de Navidad. El Sr. Martín se opuso a la primera y solicitó, como los Sres. Pérez y Lluch, que se subvencionara a las fiestas religiosas. El Sr. Cuber solicitó rebajar 2.000 pesetas de las 8.000 peditas para el Carnaval, destinando a ellas para contribuir a los gastos que origine la celebración del homenaje en honor de D. Teodoro Llorente.

El Sr. Gómez Descalzo solicitó se subvencionara las fiestas religiosas. «No niego que producen beneficios las profanas; pero el comercio las recibe mayores, por las fechas en que se celebran y su carácter tradicional, de las fiestas religiosas.»

El Sr. Cortina pidió la supresión de todas las subvenciones para fiestas con objeto de que se fije toda la atención pública en las que se organizan con motivo de la Exposición. Respecto del homenaje al Sr. Llorente propuso y se acordó dejar en libertad a las comisiones de Exposición para que se unan y cooperen a él con todo entusiasmo y en la forma que estimen más oportuna.

Se suprimieron las partidas para subvencionar las fiestas del Carnaval y de las fallas. Luego el Sr. Martín solicitó una subvención de 15.000 pesetas para las fiestas de San Vicente. Nuestra Señora de los Desamparados, Santa Rosa de Lima y el Corpus. En votación nominal se desecharon.

Los Sres. Lluch y Martín explicaron su voto. Igual hizo el Sr. Gómez Descalzo. «Muchas veces he censurado a los asociados que no acudían a estas sesiones, faltando así a sus deberes cívicos; pero visto lo que aquí sucede; observada la tiranía con que procedéis, me he cepico perfectamente que no vengam los demás asociados.» Se aprobaron las partidas de «Pensiones» e «Interés y amortización de Empréstitos» y se suspendió la sesión para continuarla esta tarde.

El Sr. Cortina pidió la supresión de todas las subvenciones para fiestas con objeto de que se fije toda la atención pública en las que se organizan con motivo de la Exposición. Respecto del homenaje al Sr. Llorente propuso y se acordó dejar en libertad a las comisiones de Exposición para que se unan y cooperen a él con todo entusiasmo y en la forma que estimen más oportuna.

«Desde que sali de Rio Janeiro me atacó una FARINGITIS que, irritándole la garganta, me privaba con frecuencia poder hablar y al escupir, el esputo era sanguinolento. Viendo venir terribles consecuencias, probé la Emulsión SCOTT que en poco tiempo me alivió terminando por curarme en absoluto, pues me veo libre de todas mis dolencias.» Gonzalo Otero.



La Emulsión SCOTT es la única emulsión que ha dado pruebas curativas en las afecciones de la garganta y bronquios cuando todos los demás remedios han fracasado. Es más, esta prueba se confirma a diario con los testimonios que se reciben de médicos, comadronas y particulares que rinden un tributo de gratitud y aprecio. No magistres experimentando en vano con vuestra salud, comprad lo que ya sabéis os curará, o sea la Emulsión SCOTT con «El pescador y el pez» cada paquete.

Círculos y Sociedades. En la última velada teatral que celebró el Círculo Instructivo Electricista se representaron las zarzuelas Ya somos tres y Morina, alcanzando estas dos obras una ajustada interpretación. En la última fueron muy aplaudidos todos los números, especialmente la romanza de tipo, cantada por la señorita Benavent con mucho gusto, y el cuarteto del primer acto, en el que lucieron sus hermosas facultades la señorita Benavent y los Sres. Sanmartín, Miragal y Moreno, siendo todos muy aplaudidos.

TEATROS

PRINCIPAL. Anoche se cantaron las dos óperas bien conocidas Cavalleria rusticana y I Pagliacci. Ambas óperas fueron muy bien interpretadas, siendo una de las noches más gratas de la temporada presente, por el ajuste y buena disposición que se dió a las obras. En rigor ello no es nuevo, pues la temporada presente, modesta y sin grandes promesas, se ha distinguido por el cuidado que se ha puesto en la interpretación de las óperas, saliendo éstas con interesantes aspectos de buen conjunto. Y se dió el caso que con excelente orquesta y regulares artistas, se dan mejores representaciones que con notabilidades, pero conjuntos desequilibrados. Merecen especial mención I Pagliacci, por la notable labor del barítono Sr. Giovinetti, quien desde el prólogo, y luego en

toda la obra, se mostró un verdadero, inspirado artista, y un actor no menos digno de elogio.

Todos los demás intérpretes estuvieron muy felices. Las señoras Darnis, Gasull, y Sres. La Sierra y Cortis, mostraron sus excelentes facultades en Cavalleria rusticana. La señorita Toñé, inspirada, el Sr. Cortis muy justo de canto y de acción, y el Sr. Ors, realizaron perfectamente la obra de Leoncavallo.

También llevó su parte de aplausos el director Sr. Mazzi.

Para esta tarde, a las seis, se anuncia la segunda y última matinee, representándose I Pagliacci, interpretada por la señorita Toñé y los Sres. La Sierra, Giovinetti y Cortis, por lo que no es difícil augurar un lleno completo, pues ayer tarde quedaron agotados todos los palcos y gran número de butacas, cuyo precio es el de una peseta y 0'35 la entrada general. Por la noche, 21 de abono, última representación de Un ballo in maschera, que tan brillantemente interpreta esta compañía.

Para mañana se prepara el beneficio de la señorita Toñé, y el domingo próximo despedida de la compañía.

PRINCESA. Hoy, beneficio de la señorita María Manzano, con un escogido programa, en el que figuran, entre otras obras, La revoltosa, Las bandoleras y El ratón, que interpreta muy bien la beneficiada.

Próximamente estreno de la obra, de éxito en Barcelona, La detective ó la traficante en lios.

RUZAFÁ. Hoy se pondrá por primera vez, en la sección doble de las seis de la tarde, la zarzuela de gran espectáculo, Porta Ceñi.

APOLO. Esta noche no habrá función para dar lugar al ensayo general de La manzana de oro, que se estrenará mañana, con asistencia de los autores. De la letra lo son los señores Briones y Melantuche, y de la música los señores Calleja y Barrera.

Para esta obra ha contratado la empresa algunos artistas, y la señora viuda de Peris ha confeccionado un lujosísimo vestuario. El gran Alós ha pintado siete decoraciones soberbias, algunas de las cuales se consideran lo mejor que ha salido de sus pinceles. La manzana de oro ha sido un éxito en cuantos teatros se ha representado, y seguramente que igual lo alcanzará en Apolo, donde será ricamente presentada.

Esta tarde habrá matinee doble, representándose El chaleco blanco y Las bribonas. En la primera tomará parte la banda de trompetas.

Crónica de SUCESOS

Anteayer estuvo a punto de ocurrir una catástrofe en el paso a nivel de la calle de Ruzafa. El tranvía núm. 23 que se dirigía al interior de la ciudad, casi fué destruido por la máquina 1.708, que iba a ser enganchada en un tren de mercancías con destino a Barcelona. Los momentos fueron de angustia para el público que presenciaba el hecho y para los pasajeros que ocupaban el tranvía, los cuales se arrojaron al suelo por temor de morir aplastados.

Gracias a que el maquinista D. José Penada, con serenidad y pericia, dió freno y evitó el choque; pero tan justo vino el tiempo, que la máquina pasó rozando la plataforma posterior del tranvía.

También ayer, a la llegada del tran-train de Barcelona, la máquina del convoy arrojó un carro cargado de naranjas y dirigido por Santiago Galea, ocasionando desperfectos de importancia y estropeando la carga. No ocurrió ninguna desgracia por un verdadero milagro.

Las cadenas del paso a nivel de la plaza de Toros, lugar en donde ocurrió el hecho, estaban sin tirar, imprevisión origen del suceso.

En la casa de Socorro del Puerto fué asistida ayer Bárbara Rochina Gálvez, de tres años de edad, de una herida en el antebrazo izquierdo.

El gobernador civil impuso ayer las siguientes multas: A Ernesto Sanz Alegre (A Ernestet), por faltar a la moral y ser de malos antecedentes, 75 pesetas, y a Enrique Rufa García, por escándalo y agredir a Claudio Escrivá, 50.

En una fundición de la calle de los Derechos, tuvo la desgracia de lesionarse ayer de alguna consideración la mano izquierda, el operario de dicho taller, Cirilo Navarro Aparicio, el cual fué asistido en el Hospital.

También curaron en el mismo establecimiento a un niño, llamado Agustín Eugenio Andrés, habitante en el pueblo de Musero, donde sufrió ayer una caída, fracturándose el fémur derecho.

Ayer fué detenido por la Guardia civil del Puerto, Rafael Gomis Silvestre, el cual había cojido de uno de los barcos un impermeable. Fué entregado a la comandancia de Marina y conducido a la Cárcel-Modelo.

En un almacén de hielo de la calle de San Pedro Pascual tuvo ayer la desgracia de cogerse la mano izquierda con una máquina, el aprendiz del mismo Emilio Romero, de 16 años.

En el Hospital se le apreciaron varias heridas contusas.

De la REGIÓN

ALGEMESÍ. Con motivo del motín contra el arriando de los conejos, del cual resultó herido un guardia civil, se han hecho tres nuevas detenciones de individuos acusados de haber intervenido en el alboroto. Han sido puestos a disposición de la autoridad militar.

OLLERIA. La Guardia civil detuvo ayer a los vecinos Vicente Juliá Cerdá y Rafael Penadés Martí, que se dedicaban a la fabricación clandestina de pólvora.

La detención tuvo lugar en el barranco de Grao, ocupándose a los detenidos cuatro kilos de aquel explosivo, un mortero y un mazo.

JATIVA. La Academia Científico Literaria de la Juventud Católica celebró la fiesta de la Purísima, con Comunion general, en la Seo, y una solemne velada, en el local de la Sociedad. La concurrencia a pesar del mal tiempo, fué muy numerosa. Pronunció los discursos los señores D. Heliodoro Gil, D. José Jiménez y D. Pascual Terol (presbítero), que presidió el acto en representación de la primera autoridad eclesástica. Leyeron muy hermosas poesías, en castellano y valenciano, los señores Vila (F.), Pérez Codina, Jordá y Pascual. Amenizó la velada la orquesta Nueva, con las más escogidas piezas de su repertorio. En vista de la simpática acogida que hallan entre el público las poesías valencianas, la Academia tiene el propósito de celebrar una velada, eminentemente valencianista, para la fiesta de San Vicente Ferrer.

La compañía dramática que actúa en el teatro del Círculo Obrero, pondrá en escena, hoy jueves, el renombrado drama de Benavente La fuerza bruta, estrenado con tanto éxito en la Corte, en la presente temporada.

También adelantan en el teatro del Círculo Católico los ensayos de las escogidas obras lírico-dramáticas sobre El nacimiento del Mesías, que han de representarse durante las Fiestas de Navidad.

DESDE CASTELLON

Festejos militares.—Mitin integrista.—Un acuerdo.—Premios. 9 de diciembre de 1908.

Han terminado los festejos militares celebrados por el regimiento de Tetuán en honor a su Patrona.

El baile celebrado anoche en el Casino Antiguo se vió sumamente concurrido, resultando un acto brillante, como los festejos restantes.

El próximo domingo se celebrará en ésta un mitin integrista, en el cual tomarán parte Ollozabal, Senante, Sánchez Marco y Clariach, y otros oradores del partido.

Dicen de Soneja que un mendigo que iba por aquella población implorando la caridad pública se refugió en un horno de cal, pereciendo asfixiado.

No ha podido ser identificado. La Junta local de Instrucción pública ha acordado la celebración de excursiones escolares.

La Comisión provincial ha acordado conceder un premio para los Juegos Florales de Alicante y otro para el concurso de música regional que se proyecta celebrar en Valencia.

Diario de Avisos

Sociedad Hidro-Eléctrica de Valencia.—Por acuerdo del Consejo de esta Sociedad, se pone en conocimiento de los señores obligacionistas que el día 17 del corriente, a las cuatro y media de la tarde, se verificará en estas oficinas (plaza de Villarrasa, 2), el segundo sorteo para amortización de obligaciones, rogándose asistan a dicho acto.

Valencia 9 diciembre de 1908.—El presidente, Manuel Pons.

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago: Compañía Arrendataria de Contribuciones, 857'93; Compañía Central de Aragón, 1.428'27; D. José Pérez Caballero, 7; D. Bartolomé Esplugues, 1.642'97; D. Blas de Uruburo, 16'36; D. Ricardo Beneyto, 6; D. Manuel Segura, 17'56; D. Javier Compte, 55'2; y D. Vicente Orduña, 512'87.

En el antiguo y acreditado almacén de Paquetería, Mercería y Novedades de JOSE MELLADO

CALLE DE LA SANGRE, NUM. 7 (JUNTO A LA RELUJERÍA DE REAL), se ha establecido una sección para la venta por piezas y paquetes, A PRECIOS DEL POR MAYOR.

Grandes surtidos en tiras y entredoses bordados, puntillas, pasamanería y adornos para vestidos de señora.

Advertisement for Liebig's Meat Extract. Text: '¿Por qué esta cocinera se desespera así? Porque le falta el EXTRACTO de CARNE LIEBIG. Desesperación muy natural, pues la infeliz sabe que, sin ese extracto puro y concentrado de carne de buey, no puede gulsar bien.' Includes an illustration of a woman in a kitchen.

Un remedio precioso

Lo son los polvos Louis Legras que calman, en menos de un minuto, los accesos más violentos de asma, catarro, la tos de bronquitis crónicas, los constipados descaudados y las convulsiones de pleuresía e influenza. Estos polvos maravillosos descubiertos por el Sr. Louis Legras, ex-interno en los hospitales, fueron premiados en la Exposición universal de París 1900.

Depósito en Valencia, García Zaonero, San Vicente, 121.

Dr. GUIMERA

Especialista en enfermedades de la huesos y de las articulaciones. Plaza de Calatrava (antes Negrito), 1. pral. Consulta: de 9 a 11 mañana y de 3 a 5 tarde.

EL RISHI ANTIDIABÉTICO VEGETAL

El mejor remedio de los conocidos.—Curación absoluta, radical, en poco tiempo. De venta en las principales farmacias de España y del extranjero.—Depósito general, en Burjassot.

SENOS desarrollados, reconstituidos, hermoseados, fortificados en dos meses con las Píluas Orientales

El único producto que asegura el desarrollo y la firmeza del pecho, sin perjudicar la lactancia y la identificación del infante. Se consigue en un franco su envío por correo, en un franco su envío por ferrocarril, en un franco su envío por ferrocarril, en un franco su envío por ferrocarril.

Banco de Valencia

Calle de Peris y Valero (antes Paz, esquina a la del Torero de San Cristóbal). CAJA DE AHORROS, de 10 a 13 y de 4 a 5 y 7. Operaciones de banca en general. Cuentas de CORRIENTES.—Se abren cuentas con intereses abonando el uno por ciento anual, con hipotecación a la vista.

CAJA DE AHORROS.—Inmovilidades desde una peseta hasta diez mil, abonándose tres y media por ciento de interés anual, desde el primer día de la entrega, pagadero ó acumulable por meses venideros. Se dispone del dinero a la vida, sin más requisitos que la presentación de la libreta y la identificación del interesado. Servicio de depósitos, durante la hora de café.

COMPRA DE ARROZES.—en cascara al contado. Venta de arroz en su totalidad y exportación al extranjero. Molino de Harina, Sta. del Barman, situado en Alfafar, propiedad de este Banco.

COMPRA Y VENTA DE PAPEL EXTRANJERO

Dres. LLISTERRI. Piel, Sífilis, Venéreo. Laboratorio químico y microscópico. Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5.—LIBREROS, 1.

Advertisement for Isabel Janini y Mosquera. Text: 'Isabel Janini y Mosquera en cumplimiento del undécimo mes de su fallecimiento. Sus desconsolados padres, abuela, hermanos, hermanos políticos, tíos y sobrinos, ruegan a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos...'

Advertisement for Fábrica de dulces de E. PRADELLES. Text: 'Fábrica de dulces de E. PRADELLES. MAR, 61, esquina a la de San Cristóbal. Grandes existencias para las próximas Pascuas de Navidad...'

Advertisement for AGUAS DE FUENTE NUEVA DE VERIN. Text: 'AGUAS DE FUENTE NUEVA DE VERIN. BICARBONATADO, FLUORURADO, SÓDICAS LITÍNICAS. Esquisita agua de mesa, fuertemente alcalina...'

Advertisement for 2 MILLONES DE CORSES. Text: '2 MILLONES DE CORSES. Derniere Creation. Todas las señoras son unánimes en proclamar la elegancia, solidez, confort y corte perfecto que reúnen los corsés de esta casa...'

Advertisement for Quintos de 1909. Text: 'Quintos de 1909. No hacer contratos de quintos con ninguna Sociedad ni Empresa, sin enterarse de las ventajosas condiciones y sólidas garantías que ofrece el BANCO ARAGONES DE SEGUROS Y CREDITO...'

Advertisement for BOLETIN RELIGIOSO. Text: 'BOLETIN RELIGIOSO. SANTOS DE HOY.—Nuestra Señora de Loreto...'

Advertisement for Casanova é Hijos. Text: 'Casanova é Hijos. PAZ, 5, principal, Valencia. SEÑORAS. SOMBREROS ELEGANTES, últimos modelos de París...'

Advertisement for Observatorio Meteorológico de la Universidad de Valencia. Text: 'Observatorio Meteorológico de la Universidad de Valencia. 9 de diciembre de 1908. A las nueve de la mañana...'

Advertisement for Movimiento de población. Text: 'Movimiento de población. Anteayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado municipal del distrito del Mar...'

Advertisement for ESPECTACULOS. Text: 'ESPECTACULOS. TEATRO PRINCIPAL.—A las seis de la tarde, Gran matinee...'

Advertisement for SECCION COMERCIAL. Text: 'SECCION COMERCIAL. Productos del campo. Precios y observaciones. Chéste 9.—Vinos viejos, de 1'25 a 1'50 pesetas el decalitro...'

Advertisement for El Puerto. Text: 'El Puerto. Día 9 de diciembre. OBSERVATORIO METEOROLÓGICO. Amanece el día con el cielo miboso; la mar con marejada...'

Advertisement for MOVIMIENTO DE BUQUES. Text: 'MOVIMIENTO DE BUQUES. Entrados: Vapor Vicente Sanz, de Barcelona, con cargo general...'

Advertisement for Dr. GUIMERA. Text: 'Dr. GUIMERA. Especialista en enfermedades de la huesos y de las articulaciones. Plaza de Calatrava (antes Negrito), 1. pral. Consulta: de 9 a 11 mañana y de 3 a 5 tarde.'

Advertisement for SENOS. Text: 'SENOS desarrollados, reconstituidos, hermoseados, fortificados en dos meses con las Píluas Orientales. El único producto que asegura el desarrollo y la firmeza del pecho...'

Advertisement for Banco de Valencia. Text: 'Banco de Valencia. Calle de Peris y Valero (antes Paz, esquina a la del Torero de San Cristóbal). CAJA DE AHORROS...'

Advertisement for SECCION COMERCIAL. Text: 'SECCION COMERCIAL. Productos del campo. Precios y observaciones. Chéste 9.—Vinos viejos, de 1'25 a 1'50 pesetas el decalitro...'

Advertisement for MOVIMIENTO DE BUQUES. Text: 'MOVIMIENTO DE BUQUES. Entrados: Vapor Vicente Sanz, de Barcelona, con cargo general...'

Advertisement for Dr. GUIMERA. Text: 'Dr. GUIMERA. Especialista en enfermedades de la huesos y de las articulaciones. Plaza de Calatrava (antes Negrito), 1. pral. Consulta: de 9 a 11 mañana y de 3 a 5 tarde.'

Advertisement for SENOS. Text: 'SENOS desarrollados, reconstituidos, hermoseados, fortificados en dos meses con las Píluas Orientales. El único producto que asegura el desarrollo y la firmeza del pecho...'

Advertisement for Banco de Valencia. Text: 'Banco de Valencia. Calle de Peris y Valero (antes Paz, esquina a la del Torero de San Cristóbal). CAJA DE AHORROS...'

Advertisement for SECCION COMERCIAL. Text: 'SECCION COMERCIAL. Productos del campo. Precios y observaciones. Chéste 9.—Vinos viejos, de 1'25 a 1'50 pesetas el decalitro...'

Hermanos, para Argel y escalas, con cargo general. Vapor Canalejas, para Barcelona, con cargo general. Vapor Waverley, para Huelva, en lastre.

Teatro Principal Hoy Jueves 6-TARDE-6 Gran matinée PAGLIACCI

Tofé, Sierra, Giovacchini, Cortés Butaca, UNA peseta.—Entrada, 0'35 —NOCHE— Un ballo in maschera

Movimiento bursatil Cotización de valores

Table with financial data including 'FONDOS PUBLICOS', 'ACCIONES', and 'OBLIGACIONES' with various values and percentages.

Table with 'Servicio particular' and 'Cotización oficial' sections, listing prices for various goods and services.

Telegramas y Telefonemas Del EXTRANJERO

Los yanquis en Cuba. Washington.—El ministro de la Guerra declaró ayer en la Cámara de los diputados que el día 1.º de enero próximo comenzarán las tropas yanquis a evacuar la isla de Cuba. El día 28 cesará el gobierno provisional, y sólo quedarán algunos destacamentos hasta que se constituya el gobierno definitivo.

Ferrol, y nombrando para la vacante que deja el Sr. López a D. Luciano Rajal. De Guerra:

Ascendiendo a generales de división a los Sres. Serrano y Cobos. Idem a generales de brigada del arma de artillería al señor Rosales, y de infantería a los Sres. Morales y Salvá. Nombrando comandante general de la primera región a D. Enrique Flores. Idem gobernador militar de Jerez, jefe de sección del ministerio de la Guerra y concediendo el mando de la primera brigada de caballería a los Sres. González Montero, Marquina, Kindelán y Obregón, respectivamente.

El Sr. González Besada. El ministro de Hacienda ha negado cuanto dicen los diarios acerca de que salgan perjudicados los Ayuntamientos con la aceptación de la enmienda a la ley de Alcoholes, pues en la misma se cobran, por el concepto de consumos, lo que antes se recaudaba por el de contribución industrial. Ha añadido que ha efectuado un escrupuloso estudio, deduciendo que los municipios en nada resultan perjudicados.

En Palacio. El rey ha recibido en Audiencia al vicario apostólico de Marruecos reverendo padre Cervera, al señor obispo de Segorbe, al señor general Azcárraga y a su hijo, y a otros personajes.

Contra las mezclas de aceites. Se ha dictado una real orden referente al estricto cumplimiento de la ley de 1892 sobre aceites. Además se dispone en dicha real orden que se inutilicen los aceites de semillas para toda clase de mezclas.

El Sr. Moret. En el Congreso, y antes de comenzar la sesión, había escasa concurrencia. Los asientos al Salón de Conferencias comentaban las declaraciones del Sr. Moret, que ha afirmado que las minorías liberales del Senado deben discutir detalladamente el proyecto de Administración local. Los comentaristas suponían que el Sr. Moret quiso con esta declaración facilitar al Sr. Montero Ríos el medio de mantener su actitud contraria al proyecto, sin quedar en situación equivocada con relación al jefe del partido.

Los alcoholes. Mañana se firmará el decreto aprobando el reglamento para la aplicación de la ley de Alcoholes. Margarita la Tornera. Al ir a sentarse en el sillón de director de la orquesta del Real para dirigir los ensayos de su obra Margarita la Tornera, fué objeto de una cariñosa ovación por parte de los profesores D. Ruperto Chapí. La obra se estrenará en la segunda quincena de este mes. Dirigirá el estreno el propio autor. Amalio ha pintado para la obra 10.000 metros de tela invertidos en nueve decoraciones. El vestuario cuesta 9.000 duros, y se han tomado modelos de los cuadros de Velázquez. El estreno promete ser un acontecimiento artístico.

Nuevo yate. El director del astillero de Kwardp de Pasajes (Guipúzcoa), ha visitado al rey para ultimar los detalles de la construcción de un precioso yate encargado por el monarca. Será el casco de acero, largura 15 metros, palo central de 25 a 30 metros, vela 500 metros cuadrados, estora 25. La cámara estará decorada con terciopelo azul y rojo, comedor y camarotes. Quedará terminado en abril para tomar parte en las regatas de Cowes.

La Armada. La Junta Consultiva de la Armada se ha reunido esta mañana en el ministerio, para seguir estudiando las proposiciones presentadas al concurso para la construcción de la escuadra. Regreso. Los oficiales españoles que fueron a Buenos Aires a tomar parte en el concurso hipico internacional regresan a bordo del 'Patriot' de Satriestegui, muy satisfechos de sus éxitos. El campeonato del mundo en saltos de longitud lo ganó el teniente inglés Montefiore, que con su caballo 'Sollis', saltó ochocientos y medio metros.

Función de beneficio. Palma de Mallorca.—En el Teatro Principal se celebró anoche una función a beneficio de la Asociación de la Prensa de las Baleares. El teatro estuvo lleno y brillante, a pesar de lo desahogado del tiempo. En la función tomaron parte las bandas de música de infantería y del hospicio, el Orfeón Mallorquín y otros elementos. Los republicanos de Santander. Santander.—El partido de Unión Republicana celebró ayer asamblea general extraordinaria para decidir si el partido se adhirió o no al bloque de las izquierdas. Concurrieron muchos republicanos, acordando entrar en la alianza liberal democrática.

De Barcelona. Barcelona.—Junto al puente de Riera de Horta, cerca de Barcelona, un tren de la línea del litoral arrolló a un sugeto, quedando destruido. El cadáver no ha sido identificado. Completamente restablecido de la dolencia que le aquejaba, ha marchado a Madrid el general Sr. Losada. Con motivo de las elecciones parciales de diputados a Cortes, el alcalde ha autorizado la publicación de los diarios de esta capital el próximo domingo por la noche. Ha llegado de Mahón, de paso para Madrid, el general Sr. Teruel.

De la NOCHE. Madrid 9, a las 10'50 noche. No renuncia. No es exacto, como se ha dicho, que el obispo de Jaca piense renunciar el cargo de senador. Dicho obispo es cierto que se halla disgustado porque el Sr. Rodríguez Sampedro le recordó lo que hay escrito acerca de los prelados en la novísima Recomposición, en la que se dice que, para defender los derechos de la Iglesia, que aquellos lo hagan desde los escaños de la Alta Cámara, pero como dicha publicación se editó mucho antes de constituirse las Cortes españolas, el obispo de Jaca está dispuesto a volver de nuevo al Senado. Los carlistas indignados. Los diputados carlistas que habían hoy en

el Congreso, creyendo que era cierto que el obispo de Jaca renunciaba el cargo de senador, se hallaban muy irritados contra el señor Rodríguez Sampedro, y decían que era llegado el caso de que el episcopado que ocupa asiento en la Alta Cámara imitase, en señal de protesta, la conducta del citado obispo. Final de la sesión del Senado. Queda aprobado el crédito extraordinario para el ministerio de Estado, y lo son después igualmente otros con destino a Gobernación y Fomento.

Después sigue el debate de este último presupuesto, y luego de ser aprobada la totalidad se acuerda retirar para reformarlos los de Gobernación y Fomento, levantándose la sesión. Final de la sesión del Congreso. Continúa el debate del proyecto de Administración local y es desechada una enmienda del Sr. García Loma al artículo 317. El señor Moret impugna los artículos 318 al 320 inclusive. Se suspende el debate. Ruegos y preguntas. El Sr. González Besada hace constar que no se accederá al ruego de varias provincias que a imitación del Sr. Zaragoza solicitan autorización para celebrar loterías extraordinarias por el perjuicio que se irrogaría al Tesoro.

Continúa luego el debate sobre el presupuesto de ingresos. El Sr. Feliú consume el primer turno en contra de la totalidad. Le contesta el Sr. Mora, de la comisión, se suspende el debate y se levanta la sesión. Información parlamentaria. En el Congreso se reunió esta tarde la comisión dictaminadora del proyecto de caducidad de créditos. Se acordó abrir extensa información oral y escrita. Falecimiento. Ha fallecido la marquesa del Duero. También ha dejado de existir el P. Salvador Pont. La prensa publica, con tal motivo, artículos necrológicos.

El dique de Mahón. En el Senado se reunió hoy la comisión dictaminadora del proyecto sobre la venta del dique de Subic, que se halla en Mahón. Dicha comisión informó favorablemente el proyecto como ya lo había hecho antes la comisión del Congreso. Conferencia. El Sr. Canalejas se trasladó esta tarde al Senado, conferenciando con el general López Domínguez. Holanda y Venezuela. Un despacho de La Haya comunica que se nota gran movimiento en la Marina de guerra holandesa, que ha marchado a las costas venezolanas. Aunque dichos buques cruzan continuamente por las referidas costas, se abstienen por ahora de hacer preparativos que indiquen un bloqueo próximo.

Fraternidad hispano-inglesa. Dicen del Ferrol que el cónsul inglés, en representación del rey Eduardo, asistió ayer a las fiestas que celebró el regimiento de Zamora en honor de la Inmaculada y del cual es coronel honorario el conde monarca. En el banquete que dió la oficialidad brindaron el cónsul y el coronel del regimiento, haciendo lo por los respectivos jefes de los dos Estados y por la prosperidad de los mismos. Mencheta. Barcelona 9, a las 11'45 noche. Movimiento de buques. Durante el día de hoy fondearon en este puerto los siguientes vapores: 'Gabriel', 'Rius', 'Sicilia', 'Arana', 'Villaverde', 'Montetoro', 'Valbanera', 'Gerty', 'Estrella', 'Diana', 'Antonio López' y 'Sicania'. Fiteron despachados los buques: 'Dagny', 'Miramar' y 'Sicilia'.

La campaña electoral. Esta noche, a las nueve y media, se ha celebrado un gran mitin de propaganda electoral solidaria en el local de la Bohemia Modernista, calle de Casanova. Presidió el senador por la provincia de Tarragona D. Alberto Rusiñol. La concurrencia fué numerosísima. Hicieron uso de la palabra los Sres. Escalas, Albó, Carner, Miró, Marial, Cruells, Puig y Cadañach, y el diputado electo por Barcelona, D. Francisco Maciá.

La trata de blancas. En el gobierno civil se reunió esta noche la Junta del Patronato de la Trata de blancas. Asistieron la señora marquesa de Castellfort y las señoras de Arnús, Pons y Sivatte. Se acordó secundar la campaña humanitaria y moralizadora emprendida por el gobernador civil. El obispado de Barcelona. El Correo Catalán de hoy dice: Por conducto autorizado podemos manifestar a nuestros lectores que en vista de la resistencia opuesta por el ilustrísimo señor obispo de Vich para ocupar la silla episcopal de Barcelona, fundándose en motivos de su quebrantada salud, se ha abandonado toda gestión encaminada a hacer la propuesta de dicho prelado.

Desórdenes por unos impuestos. Se ha recibido un telegrama de Policastro (Calabria) comunicando que se produjeron ayer grandes desórdenes contra los impuestos municipales. Asaltaron los amotinados la alcaldía y la incendiaron. Hubo, como es de suponer, varias colisiones, de las que resultaron algunos muertos y heridos. Los amotinados han quedado dueños de la ciudad. El general Castro. Telegrafían de Santander que ayer fondeó en aquel puerto el vapor francés 'Guadalupe', a cuyo bordo va el general Castro. Este no desembarcó: lo hará en Burdeos, marchando directamente a Berlín, donde se le operará.

El presidente de la República de Venezuela espera que el gobierno francés le reciba cortesmente. El gobernador de Santander saludó al señor Castro. Este telegrafió a D. Alfonso, saludándole. Afirmase que el viaje del presidente venezolano no lo motiva causa ninguna relacionada con la salud, sino que obedece a una cuestión diplomática, de la que tratará primero con el gobierno alemán, y luego, según el resultado, con el francés. Emigrantes.—Explosión. Telegrafían de Cádiz que han zarpado para América los trasatlánticos 'Santiago', 'Salamanca' y 'León XIII', con 1.800 emigrantes. También dicen que haciendo maniobras en la bahía de Gibraltar el torpedero núm. 63 hizo explosión la máquina, inutilizándola por completo. El torpedero fué remolcado al Arsenal. No ocurrieron, por fortuna, desgracias. Los estudiantes de Zaragoza. Dicen de Zaragoza que contra lo que se

temía, los estudiantes no insistieron en las vacaciones y entraron en clase. En la Universidad se fijaron carteles amenazando a los estudiantes con severos castigos. Más de elecciones. Además de los mitins anunciados para mañana, hoy habrá en el Teatro Moderno de Graeta, en el teatro Nuevo de Pueblo Nuevo y en el Circolo de Fomento de Sans. Todos éstos han sido organizados por los solidarios.

En el que se verificará en Pueblo Seco tomarán parte los diputados a Cortes señores Puig y Cadañach, Maciá, Miró y Marial, los Sres. Argemí, Gibert y los candidatos señores Cruells, Layret y Albó. El alcalde, con motivo de las elecciones del próximo domingo, ha autorizado a los periódicos diarios que prescinden del descanso dominical. En dicho día prestarán servicio de guardia todos los juzgados de instrucción de esta capital. Acuerdo suspendido. El ministro de la Gobernación ha confirmado la resolución gubernativa suspendiendo el acuerdo del Ayuntamiento de esta capital solicitando la neutralización de los cementerios. Varias noticias. Entre los federales de esta ciudad ha producido pésimo efecto la renuncia del acta de diputado a Cortes por Sabadell hecha por el Sr. Pi y Arsuaga. Ha sido denunciado un periódico por la publicación de anuncios inmorales. El martes próximo termina el plazo para la presentación de proyectos en el concurso que abrió el Ayuntamiento con objeto de premiar el mejor cartel anunciando Barcelona como estación invernal.

Además de muchos artistas españoles han concurrido al concurso varios alemanes y norteamericanos, esperando todavía envíos de Francia e Italia. La alcaldía ha dirigido una circular a los jefes de las oficinas municipales, para que dispongan que los empleados tengan el próximo domingo el tiempo necesario para emitir su voto, apercibiéndoles con exigirlas responsabilidades caso de que tratan de coaccionar la voluntad electoral de sus subordinados. De la MADRUGADA. Madrid 10, a las 0'45 madrugada. Caducidad de créditos. La comisión nombrada para dictaminar acerca del proyecto de caducidad y prescripción de los créditos contra el Estado se reunió ayer, constituyéndose. Fué elegido presidente el Sr. Andrade. La comisión acordó abrir información oral por los diputados, y excita para cuantas otras personas quieran informar. La reforma de la contribución. La Cámara de Comercio celebró sesión ayer, prosiguiendo los trabajos la ponencia encargada de proponer la reforma en la contribución industrial. A primeros de enero se celebrará una nueva reunión, en la que se acordará repartir entre las Cámaras de Comercio de España el dictamen de la ponencia indicada. El Sr. Montero.—La ley de Alcoholes. Ayer regresó el Sr. Montero Ríos. El ministro de Hacienda someterá en breve a la sanción regia un decreto dictando reglas para la aplicación de la ley de Alcoholes.

Más firma de Guerra. Su Majestad firmó ayer, además de los decretos ya indicados, los siguientes: Nombrando inspector general de las comisiones liquidadoras al general de división D. Arturo Alsina. Idem subinspector de las tropas de la octava región al general de división D. Antero Rubin. Concediendo el mando de la primera brigada de la cuarta división al general señor González García. Los Presupuestos en el Senado. El Sr. Canalejas estuvo en el Senado conferenciando con el general López Domínguez y el ministro de Hacienda, sobre los presupuestos de este departamento. La comisión de Presupuestos dictaminó reconociendo los créditos últimamente aprobados en el Congreso. Contestación recibida.—Licencias retiradas. La contestación de Muley Hafid a la Nota franco-española, ha sido recibida ya por los gobiernos de estas naciones. Dicen de Londres que ante el cariz que toma la cuestión de los Balcanes, les han sido retiradas las licencias a las dotaciones de la Armada. Desórdenes por unos impuestos. Se ha recibido un telegrama de Policastro (Calabria) comunicando que se produjeron ayer grandes desórdenes contra los impuestos municipales. Asaltaron los amotinados la alcaldía y la incendiaron. Hubo, como es de suponer, varias colisiones, de las que resultaron algunos muertos y heridos. Los amotinados han quedado dueños de la ciudad. El general Castro. Telegrafían de Santander que ayer fondeó en aquel puerto el vapor francés 'Guadalupe', a cuyo bordo va el general Castro. Este no desembarcó: lo hará en Burdeos, marchando directamente a Berlín, donde se le operará.

El presidente de la República de Venezuela espera que el gobierno francés le reciba cortesmente. El gobernador de Santander saludó al señor Castro. Este telegrafió a D. Alfonso, saludándole. Afirmase que el viaje del presidente venezolano no lo motiva causa ninguna relacionada con la salud, sino que obedece a una cuestión diplomática, de la que tratará primero con el gobierno alemán, y luego, según el resultado, con el francés. Emigrantes.—Explosión. Telegrafían de Cádiz que han zarpado para América los trasatlánticos 'Santiago', 'Salamanca' y 'León XIII', con 1.800 emigrantes. También dicen que haciendo maniobras en la bahía de Gibraltar el torpedero núm. 63 hizo explosión la máquina, inutilizándola por completo. El torpedero fué remolcado al Arsenal. No ocurrieron, por fortuna, desgracias. Los estudiantes de Zaragoza. Dicen de Zaragoza que contra lo que se

temía, los estudiantes no insistieron en las vacaciones y entraron en clase. En la Universidad se fijaron carteles amenazando a los estudiantes con severos castigos. Más de elecciones. Además de los mitins anunciados para mañana, hoy habrá en el Teatro Moderno de Graeta, en el teatro Nuevo de Pueblo Nuevo y en el Circolo de Fomento de Sans. Todos éstos han sido organizados por los solidarios. En el que se verificará en Pueblo Seco tomarán parte los diputados a Cortes señores Puig y Cadañach, Maciá, Miró y Marial, los Sres. Argemí, Gibert y los candidatos señores Cruells, Layret y Albó. El alcalde, con motivo de las elecciones del próximo domingo, ha autorizado a los periódicos diarios que prescinden del descanso dominical. En dicho día prestarán servicio de guardia todos los juzgados de instrucción de esta capital. Acuerdo suspendido. El ministro de la Gobernación ha confirmado la resolución gubernativa suspendiendo el acuerdo del Ayuntamiento de esta capital solicitando la neutralización de los cementerios. Varias noticias. Entre los federales de esta ciudad ha producido pésimo efecto la renuncia del acta de diputado a Cortes por Sabadell hecha por el Sr. Pi y Arsuaga. Ha sido denunciado un periódico por la publicación de anuncios inmorales. El martes próximo termina el plazo para la presentación de proyectos en el concurso que abrió el Ayuntamiento con objeto de premiar el mejor cartel anunciando Barcelona como estación invernal.

Además de muchos artistas españoles han concurrido al concurso varios alemanes y norteamericanos, esperando todavía envíos de Francia e Italia. La alcaldía ha dirigido una circular a los jefes de las oficinas municipales, para que dispongan que los empleados tengan el próximo domingo el tiempo necesario para emitir su voto, apercibiéndoles con exigirlas responsabilidades caso de que tratan de coaccionar la voluntad electoral de sus subordinados. De la MADRUGADA. Madrid 10, a las 0'45 madrugada. Caducidad de créditos. La comisión nombrada para dictaminar acerca del proyecto de caducidad y prescripción de los créditos contra el Estado se reunió ayer, constituyéndose. Fué elegido presidente el Sr. Andrade. La comisión acordó abrir información oral por los diputados, y excita para cuantas otras personas quieran informar. La reforma de la contribución. La Cámara de Comercio celebró sesión ayer, prosiguiendo los trabajos la ponencia encargada de proponer la reforma en la contribución industrial. A primeros de enero se celebrará una nueva reunión, en la que se acordará repartir entre las Cámaras de Comercio de España el dictamen de la ponencia indicada. El Sr. Montero.—La ley de Alcoholes. Ayer regresó el Sr. Montero Ríos. El ministro de Hacienda someterá en breve a la sanción regia un decreto dictando reglas para la aplicación de la ley de Alcoholes.

Más firma de Guerra. Su Majestad firmó ayer, además de los decretos ya indicados, los siguientes: Nombrando inspector general de las comisiones liquidadoras al general de división D. Arturo Alsina. Idem subinspector de las tropas de la octava región al general de división D. Antero Rubin. Concediendo el mando de la primera brigada de la cuarta división al general señor González García. Los Presupuestos en el Senado. El Sr. Canalejas estuvo en el Senado conferenciando con el general López Domínguez y el ministro de Hacienda, sobre los presupuestos de este departamento. La comisión de Presupuestos dictaminó reconociendo los créditos últimamente aprobados en el Congreso. Contestación recibida.—Licencias retiradas. La contestación de Muley Hafid a la Nota franco-española, ha sido recibida ya por los gobiernos de estas naciones. Dicen de Londres que ante el cariz que toma la cuestión de los Balcanes, les han sido retiradas las licencias a las dotaciones de la Armada. Desórdenes por unos impuestos. Se ha recibido un telegrama de Policastro (Calabria) comunicando que se produjeron ayer grandes desórdenes contra los impuestos municipales. Asaltaron los amotinados la alcaldía y la incendiaron. Hubo, como es de suponer, varias colisiones, de las que resultaron algunos muertos y heridos. Los amotinados han quedado dueños de la ciudad. El general Castro. Telegrafían de Santander que ayer fondeó en aquel puerto el vapor francés 'Guadalupe', a cuyo bordo va el general Castro. Este no desembarcó: lo hará en Burdeos, marchando directamente a Berlín, donde se le operará.

El presidente de la República de Venezuela espera que el gobierno francés le reciba cortesmente. El gobernador de Santander saludó al señor Castro. Este telegrafió a D. Alfonso, saludándole. Afirmase que el viaje del presidente venezolano no lo motiva causa ninguna relacionada con la salud, sino que obedece a una cuestión diplomática, de la que tratará primero con el gobierno alemán, y luego, según el resultado, con el francés. Emigrantes.—Explosión. Telegrafían de Cádiz que han zarpado para América los trasatlánticos 'Santiago', 'Salamanca' y 'León XIII', con 1.800 emigrantes. También dicen que haciendo maniobras en la bahía de Gibraltar el torpedero núm. 63 hizo explosión la máquina, inutilizándola por completo. El torpedero fué remolcado al Arsenal. No ocurrieron, por fortuna, desgracias. Los estudiantes de Zaragoza. Dicen de Zaragoza que contra lo que se

temía, los estudiantes no insistieron en las vacaciones y entraron en clase. En la Universidad se fijaron carteles amenazando a los estudiantes con severos castigos. Más de elecciones. Además de los mitins anunciados para mañana, hoy habrá en el Teatro Moderno de Graeta, en el teatro Nuevo de Pueblo Nuevo y en el Circolo de Fomento de Sans. Todos éstos han sido organizados por los solidarios. En el que se verificará en Pueblo Seco tomarán parte los diputados a Cortes señores Puig y Cadañach, Maciá, Miró y Marial, los Sres. Argemí, Gibert y los candidatos señores Cruells, Layret y Albó. El alcalde, con motivo de las elecciones del próximo domingo, ha autorizado a los periódicos diarios que prescinden del descanso dominical. En dicho día prestarán servicio de guardia todos los juzgados de instrucción de esta capital. Acuerdo suspendido. El ministro de la Gobernación ha confirmado la resolución gubernativa suspendiendo el acuerdo del Ayuntamiento de esta capital solicitando la neutralización de los cementerios. Varias noticias. Entre los federales de esta ciudad ha producido pésimo efecto la renuncia del acta de diputado a Cortes por Sabadell hecha por el Sr. Pi y Arsuaga. Ha sido denunciado un periódico por la publicación de anuncios inmorales. El martes próximo termina el plazo para la presentación de proyectos en el concurso que abrió el Ayuntamiento con objeto de premiar el mejor cartel anunciando Barcelona como estación invernal.

Además de muchos artistas españoles han concurrido al concurso varios alemanes y norteamericanos, esperando todavía envíos de Francia e Italia. La alcaldía ha dirigido una circular a los jefes de las oficinas municipales, para que dispongan que los empleados tengan el próximo domingo el tiempo necesario para emitir su voto, apercibiéndoles con exigirlas responsabilidades caso de que tratan de coaccionar la voluntad electoral de sus subordinados. De la MADRUGADA. Madrid 10, a las 0'45 madrugada. Caducidad de créditos. La comisión nombrada para dictaminar acerca del proyecto de caducidad y prescripción de los créditos contra el Estado se reunió ayer, constituyéndose. Fué elegido presidente el Sr. Andrade. La comisión acordó abrir información oral por los diputados, y excita para cuantas otras personas quieran informar. La reforma de la contribución. La Cámara de Comercio celebró sesión ayer, prosiguiendo los trabajos la ponencia encargada de proponer la reforma en la contribución industrial. A primeros de enero se celebrará una nueva reunión, en la que se acordará repartir entre las Cámaras de Comercio de España el dictamen de la ponencia indicada. El Sr. Montero.—La ley de Alcoholes. Ayer regresó el Sr. Montero Ríos. El ministro de Hacienda someterá en breve a la sanción regia un decreto dictando reglas para la aplicación de la ley de Alcoholes.

Más firma de Guerra. Su Majestad firmó ayer, además de los decretos ya indicados, los siguientes: Nombrando inspector general de las comisiones liquidadoras al general de división D. Arturo Alsina. Idem subinspector de las tropas de la octava región al general de división D. Antero Rubin. Concediendo el mando de la primera brigada de la cuarta división al general señor González García. Los Presupuestos en el Senado. El Sr. Canalejas estuvo en el Senado conferenciando con el general López Domínguez y el ministro de Hacienda, sobre los presupuestos de este departamento. La comisión de Presupuestos dictaminó reconociendo los créditos últimamente aprobados en el Congreso. Contestación recibida.—Licencias retiradas. La contestación de Muley Hafid a la Nota franco-española, ha sido recibida ya por los gobiernos de estas naciones. Dicen de Londres que ante el cariz que toma la cuestión de los Balcanes, les han sido retiradas las licencias a las dotaciones de la Armada. Desórdenes por unos impuestos. Se ha recibido un telegrama de Policastro (Calabria) comunicando que se produjeron ayer grandes desórdenes contra los impuestos municipales. Asaltaron los amotinados la alcaldía y la incendiaron. Hubo, como es de suponer, varias colisiones, de las que resultaron algunos muertos y heridos. Los amotinados han quedado dueños de la ciudad. El general Castro. Telegrafían de Santander que ayer fondeó en aquel puerto el vapor francés 'Guadalupe', a cuyo bordo va el general Castro. Este no desembarcó: lo hará en Burdeos, marchando directamente a Berlín, donde se le operará.

El presidente de la República de Venezuela espera que el gobierno francés le reciba cortesmente. El gobernador de Santander saludó al señor Castro. Este telegrafió a D. Alfonso, saludándole. Afirmase que el viaje del presidente venezolano no lo motiva causa ninguna relacionada con la salud, sino que obedece a una cuestión diplomática, de la que tratará primero con el gobierno alemán, y luego, según el resultado, con el francés. Emigrantes.—Explosión. Telegrafían de Cádiz que han zarpado para América los trasatlánticos 'Santiago', 'Salamanca' y 'León XIII', con 1.800 emigrantes. También dicen que haciendo maniobras en la bahía de Gibraltar el torpedero núm. 63 hizo explosión la máquina, inutilizándola por completo. El torpedero fué remolcado al Arsenal. No ocurrieron, por fortuna, desgracias. Los estudiantes de Zaragoza. Dicen de Zaragoza que contra lo que se

temía, los estudiantes no insistieron en las vacaciones y entraron en clase. En la Universidad se fijaron carteles amenazando a los estudiantes con severos castigos. Más de elecciones. Además de los mitins anunciados para mañana, hoy habrá en el Teatro Moderno de Graeta, en el teatro Nuevo de Pueblo Nuevo y en el Circolo de Fomento de Sans. Todos éstos han sido organizados por los solidarios. En el que se verificará en Pueblo Seco tomarán parte los diputados a Cortes señores Puig y Cadañach, Maciá, Miró y Marial, los Sres. Argemí, Gibert y los candidatos señores Cruells, Layret y Albó. El alcalde, con motivo de las elecciones del próximo domingo, ha autorizado a los periódicos diarios que prescinden del descanso dominical. En dicho día prestarán servicio de guardia todos los juzgados de instrucción de esta capital. Acuerdo suspendido. El ministro de la Gobernación ha confirmado la resolución gubernativa suspendiendo el acuerdo del Ayuntamiento de esta capital solicitando la neutralización de los cementerios. Varias noticias. Entre los federales de esta ciudad ha producido pésimo efecto la renuncia del acta de diputado a Cortes por Sabadell hecha por el Sr. Pi y Arsuaga. Ha sido denunciado un periódico por la publicación de anuncios inmorales. El martes próximo termina el plazo para la presentación de proyectos en el concurso que abrió el Ayuntamiento con objeto de premiar el mejor cartel anunciando Barcelona como estación invernal.

Además de muchos artistas españoles han concurrido al concurso varios alemanes y norteamericanos, esperando todavía envíos de Francia e Italia. La alcaldía ha dirigido una circular a los jefes de las oficinas municipales, para que dispongan que los empleados tengan el próximo domingo el tiempo necesario para emitir su voto, apercibiéndoles con exigirlas responsabilidades caso de que tratan de coaccionar la voluntad electoral de sus subordinados. De la MADRUGADA. Madrid 10, a las 0'45 madrugada. Caducidad de créditos. La comisión nombrada para dictaminar acerca del proyecto de caducidad y prescripción de los créditos contra el Estado se reunió ayer, constituyéndose. Fué elegido presidente el Sr. Andrade. La comisión acordó abrir información oral por los diputados, y excita para cuantas otras personas quieran informar. La reforma de la contribución. La Cámara de Comercio celebró sesión ayer, prosiguiendo los trabajos la ponencia encargada de proponer la reforma en la contribución industrial. A primeros de enero se celebrará una nueva reunión, en la que se acordará repartir entre las Cámaras de Comercio de España el dictamen de la ponencia indicada. El Sr. Montero.—La ley de Alcoholes. Ayer regresó el Sr. Montero Ríos. El ministro de Hacienda someterá en breve a la sanción regia un decreto dictando reglas para la aplicación de la ley de Alcoholes.

Más firma de Guerra. Su Majestad firmó ayer, además de los decretos ya indicados, los siguientes: Nombrando inspector general de las comisiones liquidadoras al general de división D. Arturo Alsina. Idem subinspector de las tropas de la octava región al general de división D. Antero Rubin. Concediendo el mando de la primera brigada de la cuarta división al general señor González García. Los Presupuestos en el Senado. El Sr. Canalejas estuvo en el Senado conferenciando con el general López Domínguez y el ministro de Hacienda, sobre los presupuestos de este departamento. La comisión de Presupuestos dictaminó reconociendo los créditos últimamente aprobados en el Congreso. Contestación recibida.—Licencias retiradas. La contestación de Muley Hafid a la Nota franco-española, ha sido recibida ya por los gobiernos de estas naciones. Dicen de Londres que ante el cariz que toma la cuestión de los Balcanes, les han sido retiradas las licencias a las dotaciones de la Armada. Desórdenes por unos impuestos. Se ha recibido un telegrama de Policastro (Calabria) comunicando que se produjeron ayer grandes desórdenes contra los impuestos municipales. Asaltaron los amotinados la alcaldía y la incendiaron. Hubo, como es de suponer, varias colisiones, de las que resultaron algunos muertos y heridos. Los amotinados han quedado dueños de la ciudad. El general Castro. Telegrafían de Santander que ayer fondeó en aquel puerto el vapor francés 'Guadalupe', a cuyo bordo va el general Castro. Este no desembarcó: lo hará en Burdeos, marchando directamente a Berlín, donde se le operará.

El presidente de la República de Venezuela espera que el gobierno francés le reciba cortesmente. El gobernador de Santander saludó al señor Castro. Este telegrafió a D. Alfonso, saludándole. Afirmase que el viaje del presidente venezolano no lo motiva causa ninguna relacionada con la salud, sino que obedece a una cuestión diplomática, de la que tratará primero con el gobierno alemán, y luego, según el resultado, con el francés. Emigrantes.—Explosión. Telegrafían de Cádiz que han zarpado para América los trasatlánticos 'Santiago', 'Salamanca' y 'León XIII', con 1.800 emigrantes. También dicen que haciendo maniobras en la bahía de Gibraltar el torpedero núm. 63 hizo explosión la máquina, inutilizándola por completo. El torpedero fué remolcado al Arsenal. No ocurrieron, por fortuna, desgracias. Los estudiantes de Zaragoza. Dicen de Zaragoza que contra lo que se

temía, los estudiantes no insistieron en las vacaciones y entraron en clase. En la Universidad se fijaron carteles amenazando a los estudiantes con severos castigos. Más de elecciones. Además de los mitins anunciados para mañana, hoy habrá en el Teatro Moderno de Graeta, en el teatro Nuevo de Pueblo Nuevo y en el Circolo de Fomento de Sans. Todos éstos han sido organizados por los solidarios. En el que se verificará en Pueblo Seco tomarán parte los diputados a Cortes señores Puig y Cadañach, Maciá, Miró y Marial, los Sres. Argemí, Gibert y los candidatos señores Cruells, Layret y Albó. El alcalde, con motivo de las elecciones del próximo domingo, ha autorizado a los periódicos diarios que prescinden del descanso dominical. En dicho día prestarán servicio de guardia todos los juzgados de instrucción de esta capital. Acuerdo suspendido. El ministro de la Gobernación ha confirmado la resolución gubernativa suspendiendo el acuerdo del Ayuntamiento de esta capital solicitando la neutralización de los cementerios. Varias noticias. Entre los federales de esta ciudad ha producido pésimo efecto la renuncia del acta de diputado a Cortes por Sabadell hecha por el Sr. Pi y Arsuaga. Ha sido denunciado un periódico por la publicación de anuncios inmorales. El martes próximo termina el plazo para la presentación de proyectos en el concurso que abrió el Ayuntamiento con objeto de premiar el mejor cartel anunciando Barcelona como estación invernal.

Además de muchos artistas españoles han concurrido al concurso varios alemanes y norteamericanos, esperando todavía envíos de Francia e Italia. La alcaldía ha dirigido una circular a los jefes de las oficinas municipales, para que dispongan que los empleados tengan el próximo domingo el tiempo necesario para emitir su voto, apercibiéndoles con exigirlas responsabilidades caso de que tratan de coaccionar la voluntad electoral de sus subordinados. De la MADRUGADA. Madrid 10, a las 0'45 madrugada. Caducidad de créditos. La comisión nombrada para dictaminar acerca del proyecto de caducidad y prescripción de los créditos contra el Estado se reunió ayer, constituyéndose. Fué elegido presidente el Sr. Andrade. La comisión acordó abrir información oral por los diputados, y excita para cuantas otras personas quieran informar. La reforma de la contribución. La Cámara de Comercio celebró sesión ayer, prosiguiendo los trabajos la ponencia encargada de proponer la reforma en la contribución industrial. A primeros de enero se celebrará una nueva reunión, en la que se acordará repartir entre las Cámaras de Comercio de España el dictamen de la ponencia indicada. El Sr. Montero.—La ley de Alcoholes. Ayer regresó el Sr. Montero Ríos. El ministro de Hacienda someterá en breve a la sanción regia un decreto dictando reglas para la aplicación de la ley de Alcoholes.

Más firma de Guerra. Su Majestad firmó ayer, además de los decretos ya indicados, los siguientes: Nombrando inspector general de las comisiones liquidadoras al general de división D. Arturo Alsina. Idem subinspector de las tropas de la octava región al general de división D. Antero Rubin. Concediendo el mando de la primera brigada de la cuarta división al general señor González García. Los Presupuestos en el Senado. El Sr. Canalejas estuvo en el Senado conferenciando con el general López Domínguez y el ministro de Hacienda, sobre los presupuestos de este departamento. La comisión de Presupuestos dictaminó reconociendo los créditos últimamente aprobados en el Congreso. Contestación recibida.—Licencias retiradas. La contestación de Muley Hafid a la Nota franco-española, ha sido recibida ya por los gobiernos de estas naciones. Dicen de Londres que ante el cariz que toma la cuestión de los Balcanes, les han sido retiradas las licencias a las dotaciones de la Armada. Desórdenes por unos impuestos. Se ha recibido un telegrama de Policastro (Calabria) comunicando que se produjeron ayer grandes desórdenes contra los impuestos municipales. Asaltaron los amotinados la alcaldía y la incendiaron. Hubo, como es de suponer, varias colisiones, de las que resultaron algunos muertos y heridos. Los amotinados han quedado dueños de la ciudad. El general Castro. Telegrafían de Santander que ayer fondeó en aquel puerto el vapor francés 'Guadalupe', a cuyo bordo va el general Castro. Este no desembarcó: lo hará en Burdeos, marchando directamente a Berlín, donde se le operará.

El presidente de la República de Venezuela espera que el gobierno francés le reciba cortesmente. El gobernador de Santander saludó al señor Castro. Este telegrafió a D. Alfonso, saludándole. Afirmase que el viaje del presidente venezolano no lo motiva causa ninguna relacionada con la salud, sino que obedece a una cuestión diplomática, de la que tratará primero con el gobierno alemán, y luego, según el resultado, con el francés. Emigrantes.—Explosión. Telegrafían de Cádiz que han zarpado para América los trasatlánticos 'Santiago', 'Salamanca' y 'León XIII', con 1.800 emigrantes. También dicen que haciendo maniobras en la bahía de Gibraltar el torpedero núm. 63 hizo explosión la máquina, inutilizándola por completo. El torpedero fué remolcado al Arsenal. No ocurrieron, por fortuna, desgracias. Los estudiantes de Zaragoza. Dicen de Zaragoza que contra lo que se

temía, los estudiantes no insistieron en las vacaciones y entraron en clase. En la Universidad se fijaron carteles amenazando a los estudiantes con severos castigos. Más de elecciones. Además de los mitins anunciados para mañana, hoy habrá en el Teatro Moderno de Graeta, en el teatro Nuevo de Pueblo Nuevo y en el Circolo de Fomento de Sans. Todos éstos han sido organizados por los solidarios. En el que se verificará en Pueblo Seco tomarán parte los diputados a Cortes señores Puig y Cadañach, Maciá, Miró y Marial, los Sres. Argemí, Gibert y los candidatos señores Cruells, Layret y Albó. El alcalde, con motivo de las elecciones del próximo domingo, ha autorizado a los periódicos diarios que prescinden del descanso dominical. En dicho día prestarán servicio de guardia todos los juzgados de instrucción de esta capital. Acuerdo suspendido. El ministro de la Gobernación ha confirmado la resolución gubernativa suspendiendo el acuerdo del Ayuntamiento de esta capital solicitando la neutralización de los cementerios. Varias noticias. Entre los federales de esta ciudad ha producido pésimo efecto la renuncia del acta de diputado a Cortes por Sabadell hecha por el Sr. Pi y Arsuaga. Ha sido denunciado un periódico por la publicación de anuncios inmorales. El martes próximo termina el plazo para la presentación de proyectos en el concurso que abrió el Ayuntamiento con objeto de premiar el mejor cartel anunciando Barcelona como estación invernal.

Además de muchos artistas españoles han concurrido al concurso varios alemanes y norteamericanos, esperando todavía envíos de Francia e Italia. La alcaldía ha dirigido una circular a los jefes de las oficinas municipales, para que dispongan que los empleados tengan el próximo domingo el tiempo necesario para emitir su voto, apercibiéndoles con exigirlas responsabilidades caso de que tratan de coaccionar la voluntad electoral de sus subordinados. De la MADRUGADA. Madrid 10, a las 0'45 madrugada. Caducidad de créditos. La comisión nombrada para dictaminar acerca del proyecto de caducidad y prescripción de los créditos contra el Estado se reunió ayer, constituyéndose. Fué elegido presidente el Sr. Andrade. La comisión acordó abrir información oral por los diputados, y excita para cuantas otras personas quieran informar. La reforma de la contribución. La Cámara de Comercio celebró sesión ayer, prosiguiendo los trabajos la ponencia encargada de proponer la reforma en la contribución industrial. A primeros de enero se celebrará una nueva reunión, en la que se acordará repartir entre las Cámaras de Comercio de España el dictamen de la ponencia indicada. El Sr. Montero.—La ley de Alcoholes. Ayer regresó el Sr. Montero Ríos. El ministro de Hacienda someterá en breve a la sanción regia un decreto dictando reglas para la aplicación de la ley de Alcoholes.

Más firma de Guerra. Su Majestad firmó ayer, además de los decretos ya indicados, los siguientes: Nombrando inspector general de las comisiones liquidadoras al general de división D. Arturo Alsina. Idem subinspector de las tropas de la octava región al general de división D. Antero Rubin. Concediendo el mando de la primera brigada de la cuarta división al general señor González García. Los Presupuestos en el Senado. El Sr. Canalejas estuvo en el Senado conferenciando con el general López Domínguez y el ministro de Hacienda, sobre los presupuestos de este departamento. La comisión de Presupuestos dictaminó reconociendo los créditos últimamente aprobados en el Congreso. Contestación recibida.—Licencias retiradas. La contestación de Muley Hafid a la Nota franco-española, ha sido recibida ya por los gobiernos de estas naciones. Dicen de Londres que ante el cariz que toma la cuestión de los Balcanes, les han sido retiradas las licencias a las dotaciones de la Armada. Desórdenes por unos impuestos. Se ha recibido un telegrama de Policastro (Calabria) comunicando que se produjeron ayer grandes desórdenes contra los impuestos municipales. Asaltaron los amotinados la alcaldía y la incendiaron. Hubo, como es de suponer, varias colisiones, de las que resultaron algunos muertos y heridos. Los amotinados han quedado dueños de la ciudad. El general Castro. Telegrafían de Santander que ayer fondeó en aquel puerto el vapor francés 'Guadalupe', a cuyo bordo va el general Castro. Este no desembarcó: lo hará en Burdeos, marchando directamente a Berlín, donde se le operará.

El presidente de la República de Venezuela espera que el gobierno francés le reciba cortesmente. El gobernador de Santander saludó al señor Castro. Este telegrafió a D. Alfonso, saludándole. Afirmase que el viaje del presidente venezolano no lo motiva causa ninguna relacionada con la salud, sino que obedece a una cuestión diplomática, de la que tratará primero con el gobierno alemán, y luego, según el resultado, con el francés. Emigrantes.—Explosión. Telegrafían de Cádiz que han zarpado para América los trasatlánticos 'Santiago', 'Salamanca' y 'León XIII', con 1.800 emigrantes. También dicen que haciendo maniobras en la bahía de Gibraltar el torpedero núm. 63 hizo explosión la máquina, inutilizándola por completo. El torpedero fué remolcado al Arsenal. No ocurrieron, por fortuna, desgracias. Los estudiantes de Zaragoza. Dicen de Zaragoza que contra lo que se

temía, los estudiantes no insistieron en las vacaciones y entraron en clase. En la Universidad se fijaron carteles amenazando a los estudiantes con severos castigos. Más de elecciones. Además de los mitins anunciados para mañana, hoy habrá en el Teatro Moderno de Graeta, en el teatro Nuevo de Pueblo Nuevo y en el Circolo de Fomento de Sans. Todos éstos han sido organizados por los solidarios. En el que se verificará en Pueblo Seco tomarán parte los diputados a Cortes señores Puig y Cadañach, Maciá, Miró y Marial, los Sres. Argemí, Gibert y los candidatos señores Cruells, Layret y Albó. El alcalde, con motivo de las elecciones del próximo domingo, ha autorizado a los periódicos diarios que prescinden del descanso dominical. En dicho día prestarán

Año Cristiano... 15 tomos 15 pts. Imp. Domenech, Mar, 65

L' IDEAL... Sombrillas y abanicos... No comprar sin visitar esta casa

Chocolates... Viuda de R. GOMOS... Especialidad a la vainilla

Roma a la vista... Descripción general de la ciudad y sus alrededores

Bordones... Cuerdas y guitarras... exportación a provincias y ultramar

Grandes talleres de mármoles... S. ORTIZ... Especialidad en lápidas

Antigua Droguería y Perfumería de LAS BARCAS... MIGUEL GARCIA... Góneros garantizados

Jarabe Pagliano

DEPURATIVO Y REFRESCANTE DE LA SANGRE del Profesor ERNESTO PAGLIANO

Exposición Internacional de Milán 1906... MEDALLA DE ORO LIQUIDO - en POLVOS - en TABLETAS COMPRIMIDAS (Píldoras)



DEPILATORIO DE LOS ANGELES

Premiado en la Exposición de Higiene de París, con el Gran Premio... ¡NADA SE PAGA SI PASADO UN AÑO VUELVE A RENACER!

Vapores Transatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Compañía, de Cádiz

Línea de Antillas y Méjico... Pío IX... Línea del Brasil-Plata... VALBANERA

PEZONERAS FAJARNÉS A LAS SEÑORAS EMBARAZADAS

Único y verdadero específico que, usado dos ó tres meses antes del alumbramiento, evita las grietas y tumores en los pechos

Plazas de oficiales 4.ª con 2.000 pts. en Gobernación

En venta la 2.ª edición de los excelentes Apuntes completos (Programas gratis)

ZAPATERIA DE RAFAEL GIL

PAZ, letra S, y CRUZ NUEVA, 5 Calzado de lujo... Gran surtido... PRECIOS ECONOMICOS



¡OCASION!

Se vende una máquina de vapor tipo 'Alexander', fuerza cuatro caballos, montada sobre caldera

A los calvos

El único procedimiento que existe para remediar la calvicie son los perfectos bioses por un sistema nuevo

HIERRO QUEVENNE

Único aprobado por la Academia de Medicina de París... CUNA: Anemia, Clorosis, Debilidad

BUQUES

Nuevo servicio regular y fijo AL NORTE DE FRANCIA

El vapor S. SIMON saldrá el día 15 del corriente, para Rouen, Havre y Amberes

El vapor S. LUC saldrá el día 28 del corriente, para Rouen, Havre y Amberes

El vapor S. BARTHELEMY saldrá el día 31 del corriente, para Rouen, Havre y Amberes

El vapor GABRIEL RUS saldrá el día 13 del corriente, admitiendo carga y pasajeros

El vapor ANTONIA saldrá el día 12 del corriente, admitiendo carga y pasajeros

El vapor MALAGA saldrá de este puerto el día 12 del corriente, para Coblenza, Hamburgo, Helsingborg, Malmö, Norrtzing, Stockholm y otros puertos de Suecia

Servicio regular de vapores Para LONDRES

El vapor BERYL saldrá el día 12 del corriente, para LIVERPOOL

El vapor VENEDOTIAN saldrá el día 12 del corriente, para Bristol y Cardiff

El vapor CARDIFFIAN saldrá el día 12 del corriente, para NEWCASTLE

El vapor ANCONA saldrá el día 12 del corriente, para Glasgow

El vapor BERRIANA saldrá el día 12 del corriente, para Rotterdam y Bremen

El vapor BUSSARD saldrá el día 12 del corriente, para Hamburgo

El vapor ADOLF saldrá el día 12 del corriente, para Amsterdam y Rotterdam

El vapor ACHILLES saldrá el día 12 del corriente, para Trieste directo

El vapor TISZA saldrá el día 15 del corriente, para Hamburgo y Amberes

El vapor SUIES saldrá el día 11 del corriente, para Hamburgo y Amberes

El vapor ARANA saldrá el día 12 del corriente, para LONDRES

El vapor SEA BELLE saldrá el día 10 del corriente, para LIVERPOOL

El vapor DAGGY saldrá el día 10 del corriente, para LONDRES

El vapor S. SIMON saldrá el día 15 del corriente, para Rouen, Havre y Amberes

El vapor S. LUC saldrá el día 28 del corriente, para Rouen, Havre y Amberes

El vapor S. BARTHELEMY saldrá el día 31 del corriente, para Rouen, Havre y Amberes

El vapor GABRIEL RUS saldrá el día 13 del corriente, admitiendo carga y pasajeros

El vapor ANTONIA saldrá el día 12 del corriente, admitiendo carga y pasajeros

El vapor MALAGA saldrá de este puerto el día 12 del corriente, para Coblenza, Hamburgo, Helsingborg, Malmö, Norrtzing, Stockholm y otros puertos de Suecia

Banco Hipotecario de España

Préstamos amortizables al 4 y 1/4 por ciento de interés anual sobre fincas rústicas y urbanas, desde 5 a 50 años, a voluntad del peticionario

Compañía Transatlántica de Barcelona

Servicio fijo el día 11 de cada mes... ANTONIO LOPEZ

Saldrá fíjamente el 11 del corriente de este puerto Admite PASAJE y CARGA para las escalas de CANARIAS, PUERTO-RICO, HABANA, puertos de VENEZUELA-COLOMBIA y los de MEJICO

Combina con los vapores del Pacífico (transbordando en Colón). Las notas de embarque solo se admitirán hasta la víspera a medio día

Pidanse los pasajes con anticipación... Para más informes dirigirse al agente de la Compañía M. Mangano, barón de Vallvert, San Vicente, 157. Teléfono 539

FRANCISCO COLOMER

Despacho y venta... Fábrica... San Vicente, 207 (frente a San Agustín)

ESPECIALIDAD EN HERRAJES PARA MUEBLES Y EDIFICIOS

filtros, Hornillos, Regaderas, Cubos y Baños galvanizados... alfombras de latón, acero, hierro cocido y galvanizado

Precios fijos y sin competencia... Se dan tarifas y presupuestos a quien lo solicite

Mesas de billar a plazos

700.000 ptas. tengo para comprar casas en Valencia ó darlas en hipoteca, al 5 por 100 anual; vendo una masía a 60 minutos de Valencia, por 400.000 pesetas

DINERO

Se facilita desde el 5 por 100 al año... Colocación de capitales bien garantizados

Los compañeros de la antorcha

¿Por qué, señor? ¿Porque se os acusa de recibir aquí monederos falsos y facilitar en vuestro establecimiento la circulación de su moneda falsa?

¿Y por qué, señor? ¿Porque se os acusa de recibir aquí monederos falsos y facilitar en vuestro establecimiento la circulación de su moneda falsa?

¿Y por qué, señor? ¿Porque se os acusa de recibir aquí monederos falsos y facilitar en vuestro establecimiento la circulación de su moneda falsa?

¿Y por qué, señor? ¿Porque se os acusa de recibir aquí monederos falsos y facilitar en vuestro establecimiento la circulación de su moneda falsa?

¿Y por qué, señor? ¿Porque se os acusa de recibir aquí monederos falsos y facilitar en vuestro establecimiento la circulación de su moneda falsa?

¿Y por qué, señor? ¿Porque se os acusa de recibir aquí monederos falsos y facilitar en vuestro establecimiento la circulación de su moneda falsa?

¿Y por qué, señor? ¿Porque se os acusa de recibir aquí monederos falsos y facilitar en vuestro establecimiento la circulación de su moneda falsa?

¿Y por qué, señor? ¿Porque se os acusa de recibir aquí monederos falsos y facilitar en vuestro establecimiento la circulación de su moneda falsa?



MAS QUE SESENTA AÑOS DE EXPERIENCIA

han probado que estos remedios no tienen rival para el uso doméstico

LAS PILDORAS

purifican la sangre, corrigen los desórdenes del Hígado, del Estómago, de los Riñones é Intestinos y son de un valor inapreciable en todos los desórdenes que afligen al sexo femenino y a los niños

EL UNGÜENTO

es el solo remedio seguro para Males de Piernas, Llagas, Ulceras y Heridas inveteradas. Para la curación de Bronquitis, Reumatismo, Hinchazones glandulares

y todas las enfermedades de la piel (en combinación con el uso de las Píldoras), no tiene igual

Elaborados solamente en el No. 533, Oxford Street, cerca de New Oxford Street, Londres, y vendidos por todos los boticarios del mundo entero

¿Dónde vive ese Coquelicot?

—No lo sé, mi buen señor. ¿Cuál es su profesión?

—El ignorar. ¿Cuándo le habéis visto por última vez?

—Hace un momento que se encontraba entre nosotros, antes de vuestra llegada.

—¿Y pretendéis que es él quien os ha entregado esta noche a cada uno una moneda de oro?

—Exactamente, mi amo... os lo juro por mi alma.

—¿Y con qué objeto ha hecho eso? ¿Coquelicot os ha pedido algún servicio?

—Sí, ha pedido uno.

—¿Cuál? ¿Nos ha pedido que se averigüe el paradero de un caballero que tiene sin duda gran deseo de encontrar?

—¿Cuál es el nombre de ese caballero?

—El marqués René de Rieux.

—¿Y por una cosa tan sencilla, el personaje de que habláis os paga tan caro...? ¿Le creéis muy rico a ese sugeto de larga tizona?

—Ciertamente que no, mi buen señor; sabemos demasiado que él no tiene un cuarto; pero nos hemos figurado que no trabaja por cuenta propia.

—Pues entonces... ¿por cuenta de quién?

—No nos lo ha dicho, ni se lo hemos preguntado, lo cual hace que lo ignoremos por completo.

El jefe se encogió de hombros.

—¿En verdad—murmuró—que estoy satisfecho de oír cosas tan buenas! Mañana repetiréis eso ante un juez criminal, y veremos si le satisfacéis vuestras razones y las acepta como moneda corriente. ¡Vamos, sargento, colocad á esos hombres de dos en dos y escoltaoslos bien! Si alguno intentara escaparse, hacédele fuego. Yo me quedo registrando la casa.

—¿Y yo, señor jefe—exclamó Perina—¿qué he de hacer conigo?

—Conducir con los demás al Chatelet.

—¿Pero esto es infame! ¡soy inocente! Yo no tengo monedas falsas... ya lo habéis visto!

—¿Qué os he de explicar mañana?

—¿Señor jefe, en nombre del cielo no cometáis tan monstruosa iniquidad! No me enviéis á la cárcel sin haberme oído antes... Yo sé lo que

ignoran esos hombres... Puedo deciros quién es Coquelicot... Yo puedo deciros el nombre del señor á cuyos órdenes sirve... Puedo deciros más aún, porque conozco el secreto de los monederos falsos, y os lo haré conocer; pero dejadme libre... dejadme libre.

—¿Conocéis, decís, el secreto de los monederos falsos?—preguntó el jefe con visible asombro.

—Sí, cien veces sí; lo sé todo, y os revelaré quién es el jefe... y os enseñaré sus guardias.

—¡Hablad, pues, buena mujer, y si es verdad que sabéis todo eso, no solamente os se os pondrá en libertad, sino que seréis espléndidamente recompensada.

Perina abrió los labios para hablar... iba a satisfacer su odio denunciando á Kerjean. En satisfacerlo precisamente sintió la punta de un alfiler que le pinchaba en la espalda, y al oírlo mismo tiempo una voz que murmuraba á su oído: «¡Silencio!»

—Una palabra más y dejáis de existir; ¡silencio y os salvaré!

La Gúlia se volvió vivamente. No vio á su lado más que el imposible rostro de Nicolás Barbet, uno de los agentes vestidos de negro.

—¿Y cómo—dijo el jefe con impaciencia—¿qué esperáis? ¿por qué retardáis de ese modo prolija y inútilmente las revelaciones que prometéis?

—Señor jefe—balbuceó Perina—os he mentado... no sé nada.

El jefe dió una patada en el suelo.

—¡Estaba seguro de ello! ¡al Chatelet! ¡al Chatelet! Señor Nicolás Barbet, es necesario vigiléis bien á esta mujer... yo me quedo aquí con cuatro hombres.

Las órdenes fueron cumplidas inmediatamente. Los prisioneros fueron colocados de dos en dos, íbamos entre dos filas de soldados.

En último término iba Nicolás Barbet, que llevaba del brazo á Perina.

Ahora bien; Nicolás Barbet, el ex-empleado de la oficina del intendente de policía, el hombre que hemos visto conferenciar con el jefe David en el hotel de la calle de Kerjean, Nicolás Barbet, decimos, era un Compañero de la Antorcha.

(Se continuará.)